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Alex Coppola, Fernando Favo-
reto, “ministro” Miromar Apare-
cido Rosa, o Miro; ex-prefeito
Barjas Negri e o presidente do
MDB em Piracicaba, Andre Au-
gusti, durante o lançamento

do Almanaque de Piracicaba –
Século XXI, um obra de pes-
quisa que teve ampla reper-
cussão nos meios culturais
da Noiva da Colina. “Um tra-
balho de fôlego”, garante Miro.

ALMANAQUE

Aldo Guimarães

O deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL) presidiu, em Pira-
cicaba, audiência pública da
Assembleia Legislativa do Es-

tado de São Paulo (Alesp), em
reunião na Câmara Municipal.
São 25 audiências públicas em
todo o Estado de São Paulo. A7

ORÇAMENTO DO ESTADO

TESTE
O Tribunal Regional Eleitoral

de São Paulo (TRE-SP) participou
do 1º Teste de Desempenho de To-
talização 2023 com o objetivo de
avaliar os sistemas de transmissão
de arquivos de resultado de urna
para as Eleições 2024. Os testes ti-
veram início na terça (29) e foram
finalizados na sexta (1º). A verifi-
cação foi feita na infraestrutura
que o TRE-SP e os demais tribu-
nais do país usam para enviar os
votos provenientes das urnas ele-
trônicas para o Tribunal Superior
Eleitoral (TSE), que totaliza e di-
vulga os resultados. Ótimo.

DESEMPREGO — I
De acordo com a PNAD Con-

tínua, divulgada no último 31 de
agosto pelo IBGE, a taxa de desem-
prego no país foi de 7,9% no tri-
mestre móvel terminado em julho
de 2023. Essa é a menor desde
2014, para um trimestre encerra-
do em julho, quando o índice foi
7%. Ainda assim, são 8,5 milhões
de brasileiros desocupados.

DESEMPREGO — II
Nesse contexto, ainda desafi-

ador, entender o que os recrutado-
res das maiores empresas esperam
dos candidatos nas entrevistas de
emprego ou mesmo como fazer um
bom currículo pode mudar o cená-
rio de quem busca a primeira opor-
tunidade ou recolocação. Para aten-
der esse público, ou quem busca
experiência por meio do estágio, a
Fundação Estudar promove a Se-
mana da Carreira, entre 18 e 21 de
setembro, a partir das 19h30. O
evento é online e gratuito. Anote lá.

UFSCAR
Continua o trabalho para co-

lher assinaturas no abaixo-assi-
nado lançado pela deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), que já
está passando de 2.500, depois do
avanço especial da última sema-
na. O documento tem apoio deste
jornal e de lideranças que ajuda-
rão, perante o presidente Lula
(PT), pleitear a federalização de
campus da Unimed (Taquaral),
pela UFSCar: é o ministro Alexan-
dre Padilha (PT), que politicamen-
te atua com a Professora Bebel.

PARA ÁFRICA — I
O Governo Federal e a La-

tam Brasil celebraram sábado
(2), no Aeroporto Internacional
de Guarulhos, a inauguração da
rota São Paulo-Joanesburgo. O
ministro de Portos e Aeroportos,
Márcio França, representou o
presidente Luiz Inácio Lula da
Silva, e o grupo Latam foi repre-
sentado por Jerome Cadier, CEO
da empresa. Executivos da Em-
bratur, GRU Airport e Infraero
também estiveram no evento.

PARA ÁFRICA — II
O voo LA8058 (Guarulhos-

Joanesburgo) será operado três
vezes por semana em aeronaves
Boeing 787-900 com capacidade
para 300 passageiros. A previ-
são é que a nova rota transporte
anualmente cerca de 75 mil pas-
sageiros entre Brasil e África do
Sul. As relações internacionais
no Brasil a passos largos.

24 HORAS — I
O deputado estadual Luiz

Claudio Marcolino (PT) é o au-
tor do Projeto de Lei nº 621/2011
que prevê o funcionamento do
Metrô, da CPTM e da EMTU por
24 horas em São Paulo. “Se o
transporte coletivo pode funcio-
nar por 24 horas para atender o
deslocamento das pessoas que
vão ao The Town, festival de mú-
sica que começa neste sábado
(02/09), em São Paulo, os três
do Metrô, da CPTM e os ônibus
da EMTU também podem funci-
onar para atender os trabalha-
dores e as trabalhadoras que atu-
am em funções durante a madru-
gada”, argumenta Marcolino.

24 HORAS — II
Há um abaixo-assinado

online que solicita a aprova-
ção desse projeto de lei. Ele pode
ser consultado no link https://
chng.it/xpBMgr4xj5 .
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PALATINO
PAULISTA
Fernanda Balestero e o
humorista ator Gui
Santana e Cida Abda-
la, durante Noite Stand
Up, no Restaurante
Palatino Paulista. São
as promoções que o
estabelecimento faz
para atender aos seus
clientes e amigos,
além de proporcionar
alegria num ambiente
agradável regado ao
bom sabor do Palatino. A12A12A12A12A12

A deputada estadual Professora Bebel com o ministro Alexandre Padilha, durante o XXVII Congresso da Apeoesp, no Engenho Central

CONGRESSO ESTADUAL DA APEOESP:
PELA FEDERALIZAÇÃO DE CAMPUS DA UNIMEP
O XXVII Congresso Estadual da Apeoesp,
realizado em Piracicaba, no Engenho
Central, trouxe à cidade mais de 1700
delegados de diversas regiões do Esta-
do de São Paulo, e contou com a partici-
pação do ministro das Relações Institu-
cionais, Alexandre Padilha (PT), aprovou,
domingo (03), moção ao presidente da
República, Luiz Inácio Lula da Silva (PT),
defendendo a federalização do Campus
Taquaral da Unimep, desativado no iní-
cio deste ano pela Rede Metodista de
Ensino. O congresso, histórico, realiza-
do no Engenho Central, sob as coorde-

nações do presidente da Apeoesp, Fábio
de Moraes, e da segunda presidenta da
entidade,  deputada estadual Professora
Bebel (PT), aprovou um calendário de lu-
tas e ações em defesa da escola públi-
ca de qualidade, inclusive com a realiza-
ção de um dia estadual de greve do fun-
cionalismo estadual, para pressionar o
governador Tarcísio de Freitas a respei-
tar as categorias e pôr fim à ideia da pri-
vatização, como da Sabesp, e contra a
redução dos recursos para a educação.
LIVROS DIDÁTICOS — A deputada esta-
dual Professora Bebel (PT) conseguiu,

ontem (4), liminar da 9ª Vara da Fazen-
da Pública do Tribunal de Justiça de São
Paulo determinando que a Secretaria de
Educação de São Paulo (Seduc) sus-
penda o uso dos slides distribuídos a
escolas com erros no material didático.
Inconformada que material didático com
erros estava sendo distribuídos pela Se-
cretaria Estadual da Educação, a Pro-
fessora Bebel ingressou com uma ação
popular contra o governador Tarcísio de
Freitas, acatada pela juíza Simone Go-
mes Rodrigues Casoretti, do Tribunal de
Justiça do Estado de São Paulo. A9

Legislativo aprova nova redação ao
Estatuto dos Funcionários Públicos
Alterações propostas pelo Executivo em procedimentos de sindicâncias e processos
administrativos disciplinares no município foram aprovadas na tarde desta segunda (4)

Os vereadores piracicabanos
aprovaram na tarde desta segun-
da-feira (4), em duas reuniões ex-
traordinárias (9ª e 10ª), o projeto

de lei complementar 4/2023, de
autoria do Executivo, com substi-
tutivo da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação), que

altera no Estatuto dos Funcionári-
os Públicos do Município de Piraci-
caba procedimentos relativos a sin-
dicâncias e processos administrati-

vos disciplinares, existentes na Ad-
ministração Pública para apurar
fatos ou eventuais irregularidades
cometidas por servidores. A10
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O prefeito de Piracicaba, Luci-
ano Almeida, entregou na tar-
de de hoje, segunda-feira, 4/
09, ao vereador Wagner de
Oliveira, o Wagnão, presiden-
te da Câmara Municipal, Pro-
jeto de Lei Complementar que
dispõe sobre o novo Estatuto
da Guarda Civil de Piracicaba.
A corporação, que completou
120 anos e hoje conta com
380 GCs, esperava pela atua-
lização do seu estatuto desde
2006, há 17 anos. Agora, o pro-
jeto deve passar por votação

na Câmara para entrar em vi-
gor. Um grupo de trabalho foi
formado pelo prefeito Luciano
Almeida; o comandante da
Guarda Civil Municipal, Sidney
Miguel da Silva Nunes, e de-
mais integrantes para revisar
o estatuto em vigor e propor
adequações e atualizações. A
proposta teve, inclusive, análi-
se técnica da Fipe (Fundação
Instituto de Pesquisas Econô-
micas), contratada pela Prefei-
tura para implantação do Pla-
no de Cargos e Salários para
os servidores públicos e de
outros setores. De acordo com
o prefeito Luciano Almeida, a
legislação foi acertada e o novo
documento vai permitir uma
projeção de carreira e a volta
dos concursos, entre outras
mudanças. Na foto, Guilherme
Monaco de Mello, comandante
Nunes, prefeito Luciano Almei-
da, Wagner de Oliveira, Osval-
do da Cunha e Valmir Alves.
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Desafio político: voltar às bases
A verdadeiraA verdadeiraA verdadeiraA verdadeiraA verdadeira
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movimentaçãomovimentaçãomovimentaçãomovimentaçãomovimentação
daqueles quedaqueles quedaqueles quedaqueles quedaqueles que
compõem ocompõem ocompõem ocompõem ocompõem o
alicerce daalicerce daalicerce daalicerce daalicerce da
sociedadesociedadesociedadesociedadesociedade

Adelino Francisco
de Oliveira

Toda mudança
social substan-
tiva tem como

origem e fundamento
movimentos que se en-
contram na base da
sociedade. As oligar-
quias sempre pactuam
pela não mudança, trabalham
mesmo para a manutenção da
ordem social vigente. Por isso que
é uma ingenuidade política se
esperar transformações por par-
te daqueles que vivem em perfei-
ta acomodação social, em situa-
ções de privilégio, desfrutando
das benesses do sistema. A ver-
dadeira mudança só pode nascer
da movimentação daqueles que
compõem o alicerce da sociedade.
Sem a base social não há possibi-
lidade alguma de revolução!

Voltar às bases é mesmo a
tarefa mais urgente! Mas é pre-
ciso antes entender a radicali-
dade do que isso significa. A
atuação e presença junto à po-
pulação mais vulnerável, no co-
tidiano das comunidades, não
pode assumir um sentido de ins-
trumentalização e manipulação,
de maneira oportunista, clien-
telista e eleitoreira. O movimen-

to de voltar às bases
deve ter como horizon-
te a formação para a ci-
dadania política, reco-
nhecendo que o prota-
gonismo deve ser sem-
pre do próprio povo.
Em um sentido genuí-
no, voltar às bases deve
representar uma plena
e radical inserção soci-

al, em um caminhar político com
o povo, compartilhando de suas
dores e também de suas lutas.

Aliás o clientelismo tem sido
a marca de uma prática política
rebaixada e deletéria, que não
guarda o mínimo compromisso de
formar para a cidadania. Aprovei-
tando-se das fragilidades e de-
mandas sociais, a prática cliente-
lista promove uma aproximação à
população com o mero intuito de
angariar votos. É evidente que o
clientelismo não representa, de
maneira alguma, uma real inser-
ção social. Tal prática, tão somen-
te, corrompe e alicia as possíveis li-
deranças comunitárias, bloquean-
do as perspectivas de um protago-
nismo popular e de uma compre-
ensão da política como instrumen-
to de luta e transformação social.

É importante identificar
quem são os atores que têm atua-
do na base da sociedade. A quem

tais atores servem e o que ensi-
nam e propagam? A reprodução
de uma ideologia que procura
justificar dinâmicas históricas de
opressão e exploração tem sido a
tônica da abordagem político-so-
cial de tais atores, que têm ocu-
pado o território das comunida-
des mais carentes. Isso significa
que na base da sociedade há uma
atuação política que não tem apon-
tado para uma visão de democra-
cia e de direitos de cidadania.

O trabalho de base é fun-
damental para a construção de
uma outra ordem social, agora
comprometida, de fato, com a pro-
dução da justiça, da liberdade e
da solidariedade. Mas não se faz
trabalho de base sem se estabele-
cer um vínculo profundo, intenso
e verdadeiro com a realidade mais
cotidiana da população. Em um
movimento de vanguarda, é pre-
ciso estar na base, vivendo e com-

partilhando dos anseios mais le-
gítimos do próprio povo. Isso exi-
ge um deslocamento para as pe-
riferias e também uma capacida-
de de desprendimento e renún-
cia de toda pretensão de concen-
tração de poder. Uma outra con-
cepção política, na qual o protago-
nismo popular ocupa o lugar cen-
tral, sendo o motor de toda dinâ-
mica de transformação social.

A esperança de um outro
modelo político, ambiental, eco-
nômico e social encontra ampa-
ro na força do povo, quando or-
ganizado e mobilizando em tor-
no das pautas mais urgentes do
contemporâneo. Voltar às bases
só faz sentido se tal deslocamen-
to representar um movimento em
direção a um fazer político livre
de todo tipo de oportunismo e
clientelismo, reconhecendo que
somente o povo, quando consci-
ente de seu protagonismo histó-
rico, revela-se capaz de sedimen-
tar a tão almejada revolução.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br
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LEMBRANÇAS DE UM VELHO ALDEÃO (12)

cialmente, uma cons-
trução de mulheres.
Tenho consciência do
risco de fazer omis-
sões. Por isso mes-
mo, reporto-me ape-
nas a duas persona-
lidades que marca-
ram a vida piracicaba-
na em décadas passa-
das, "jovens turcas"
que envelheceram na

batalha: Branca de Azevedo e
Laudelina Cotrim. Que elas sin-
tetizem as tantas outras.

Reporto-me ao ano de 1961,
quando empresários e políticos
de destaque criaram a "Folha de
Piracicaba". Incrivelmente, tudo
começou errado: aquisição de
maquinário, contratação de di-
retor e de equipe, sede do novo
jornal. Recursos financeiros
eram abundantes, mas a inex-
periência coletiva prenunciava
dificuldades, algumas das
quais insuperáveis. E que se tor-
naram fatais. Pois tudo ruiu.

Por ousadia daqueles em-
presários, fui indicado para diri-
gir o novo jornal. Aos meus ten-
ros 21 anos. E numa era contes-
tatória, prenúncio da lamenta-
ção de John Lennon: "o sonho
acabou".  Organizavam-se dita-
duras, sem que o percebêssemos.
Mas a juventude deixara mar-
cas indeléveis. Tom Jobim, Chi-
co, Caetano, Gil, Maria Ester
Bueno, Pelé, Bethânia, Éder Jo-
fre, tantos outros.  Eles surgiram
como se brotando de uma safra
dadivosa. Foram, então, os "jo-
vens turcos" brasileiros, transfor-
mando, inovando, criando.

 O significado de geração é
mudança, transformação da-
quilo que é. O não ser passan-
do a ser. Cada geração tem os
seus "jovens turcos". No entan-
to, a humanidade atravessa
um momento aflitivo em que
máquinas substituem o suor
humano. Grande parte de nos-
sa juventude está aturdida. São
os "nem, nem" e os "sem, sem".
Os "jovens turcos" estão opri-
midos. O que será de nós?

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Leandro Guerrini
foi um dos gran-
 des mestres da

cultura caipiracicaba-
na. Professor, escri-
tor, dramaturgo, po-
eta - ele foi referencial
para diversas gera-
ções. Primeiro diretor
da Biblioteca Munici-
pal, transformou-a num centro
cultural trepidante no qual se
reuniam intelectuais e estudan-
tes das mais diversas tendênci-
as. A família Guerrini, na verda-
de, foi verdadeira fonte de sabe-
doria e de ativismo político e cul-
tural. Famosa nacionalmente,
por exemplo, foi nossa Julieta
Bárbara que despertou a pai-
xão de dois luminares da inte-
ligência brasileira, Oswald de
Andrade e Mário Schemberg.

Com saudade e respeito,
penso no professor Leandro por
ter sido ele quem - diante dos
sonhos da juventude daquele
tempo - nos identificou como "jo-
vens turcos" de Piracicaba. Ele
estabelecia um modesto paralelo
caipira com os verdadeiros "jo-
vens turcos" que, no século 19,
fizeram a revolução que contes-
tou o Império Romano na Tur-
quia. Em Piracicaba, os "jovens
turcos" caipiras opunham-se a
tudo e a todos que se vinculas-
sem a hierarquias. Queríamos
mudar tudo. Mas não sabía-
mos - como veio a acontecer - o
que propor em substituição.

Nestas lembranças, a memó-
ria traz-me retratos vivos de
uma época, de espaços, de pesso-
as. E, se acompanhei, ao longo
de tantas décadas, as grandes
transformações, admito espan-
tar-me com a rapidez, com a ve-
locidade do que estamos viven-
do. Nada parece estável. E - mais
preocupante ainda - a Memória
tem sido repudiada. Percebo-o
como se a história, o passado,
tradições assustassem os con-
temporâneos. Fica a impressão
de que - participando ou cuidan-
do dessa herança - tivessem
medo da responsabilidade. Pois
tradição - insista-se - nada mais
é do que herança. E heranças
formam a cultura de um povo.

Quase me arrepio quando
ouço e vejo movimentos - que
se dizem feministas - mostran-
do-se como novidade, algo ago-
ra revolucionário. Poderá ser
um engano fatal, equívocos
com consequências dramáticas.
Piracicaba é, também ou espe-

Os "jovens turcos" caipiras
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IA: não adianta fugir!

Não adianta fugirNão adianta fugirNão adianta fugirNão adianta fugirNão adianta fugir
da Inteligênciada Inteligênciada Inteligênciada Inteligênciada Inteligência
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José Renato Nalini

Queiramos ou
não, a Inteli-
gência Artifici-

al tomou conta de
nós. Ela vinha sorra-
teiramente, com os al-
goritmos nos ajudan-
do nas tarefas singe-
las de emitir mensa-
gens eletrônicas. Foi
impregnando todos os serviços
e hoje não vivemos sem ela.

Onipresente no mundo digi-
tal, ela é temida em muitos países,
mas todos se servem dela para os
seus intuitos muito particulares.
Os "riscos profundos para a socie-
dade e para a humanidade", men-
cionados por mais de mil líde-
res e pesquisadores de tecnologia,
após a OpenAI lançar nova versão
do ChatGPT em março, não têm o
poder para neutralizar as pesqui-
sas e os avanços tecnológicos.

A União Europeia se anteci-
pou e procedeu a uma regula-
mentação. Meramente transitó-
ria, porque novas descobertas,
novas funcionalidades e aplica-
tivos continuarão a surgir.

É preciso educar a infância e
a juventude para uma convivên-
cia saudável com a Inteligência
Artificial. A humanidade está so-
mente no início. É a fase chamada
de IA estreita ou fraca. Neste perí-
odo, os sistemas só realizam tare-
fas para as quais foram treinados,
a partir de imensos repositórios de
dados. Ferramentas como a ma-
chine learning, o aprendizado das
máquinas e deep learning, um
aprendizado profundo, fazem com
que a IA continue a avançar.

Uma segunda fase é a da In-
teligência Artificial geral ou forte.
Aqui, a máquina poderá solucio-
nar problemas para os quais não
foi programada, mas que apren-

deu sozinha a enfren-
tar, fazendo com que os
algoritmos se valham
da experiência acumu-
lada nos trilhões de in-
formações disponíveis.

O perigo reside na
terceira fase, que seria
chamada Super Inteli-
gência Artificial. Aqui é
que está o risco de su-
perar a ficção científica.

Os sistemas vão superar os huma-
nos, torna-los ultrapassados. Se-
rão capazes de desempenhar
qualquer função, solucionar qual-
quer problema, exercer em pleni-
tude a criatividade e ganhar desen-
voltura em habilidades sociais.

Se a humanidade tiver juí-
zo, ela continuará a se servir
da IA para fins de aprimora-
mento do convívio, facilitação
da vida, ampliação do tempo
disponível para o prazer, para
o lazer, para o entretenimento.
Para o que se queira. Isso re-
quer uma educação muito qua-
lificada, anos luz distante da
anacrônica escola que o Brasil
oferece para as suas crianças.
Os jovens já se aperceberam
disso. Esse o motivo da crescen-
te evasão do Ensino Médio.

Não adianta fugir da Inte-
ligência Artificial. Ela se agar-
rou a você e não larga mais.

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Unirgistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

e celebrar graças à ação
de visionários do bem
que colocam o todo, o
coletivo acima de seus
interesses pessoais,
tudo isso também gra-
ças ao apoio de muitos
que se solidarizam com
o bem coletivo e princí-
pios morais. Tem sido
possível não somente
propor como também

materializar a implementação de
painéis solares em regiões de falta
de energia; um combate extenso
ao fogo e ao desmatamento das
florestas, particularmente permi-
tida e estimulada por governos an-
teriores criminosamente; constru-
ção de cisternas para captação de
água em regiões de escassez desse
recurso fundamental para a so-
brevivência humana, conjunta-
mente com conservação de leitos e
cabeceiras de rios, somada à res-

José F. Höfling

W WF-Brasil
completa 27
anos de ação

somente no Brasil. Des-
de o seu início, esta en-
tidade tem se pautado
por inúmeras ações em
prol da natureza, meio
ambiente e a vida nes-
te País, pensando em
um futuro melhor para os que
virão viver neste país de natureza
farta, imensa diversidade animal e
vegetal, assim como a terra para
plantar dentro das premissas de não
destruição e conservação de nossas
matas e rios que permeiam este país
de grandeza incomparável.

Durante todos esses anos,
inúmeros foram os desafios, par-
ticularmente provenientes da ga-
nância econômica a toda prova.
Mas muito se tem que comemorar

O futuroO futuroO futuroO futuroO futuro
dependerá dadependerá dadependerá dadependerá dadependerá da
continuidadecontinuidadecontinuidadecontinuidadecontinuidade
dessesdessesdessesdessesdesses
movimentos emovimentos emovimentos emovimentos emovimentos e
juntos avançarmosjuntos avançarmosjuntos avançarmosjuntos avançarmosjuntos avançarmos
ainda mais naainda mais naainda mais naainda mais naainda mais na
conservaçãoconservaçãoconservaçãoconservaçãoconservação
socioambientalsocioambientalsocioambientalsocioambientalsocioambiental

WWF-Brasil, 27 anos

tauração de biomas e ecossiste-
mas, tudo isso levando-se em con-
ta a luta por uma justiça socioam-
biental em defesa dos direitos dos
povos indígenas e tradicionais,
além da proteção dos oceanos e
outras em conjunto com demais
entidades como o Green Peace.

Temos que nos orgulhar des-
ta entidade ser uma organização
de sociedade civil brasileira sem
fins lucrativos que tem como mis-
são defender a vida e a degrada-
ção ambiental, promovendo um fu-
turo mais justo para todos, no qual
a sociedade e a natureza vivam em
harmonia. Todos aqueles que
acompanham e fazem parte dessa
história de transformação, estão
juntos lutando para construir um
futuro sustentável, graças à união,
o respeito e na celebração da diver-
sidade da natureza e do ser huma-
no. Em adição, estaremos traba-
lhando para proporcionar a cada

um de nós, nossos filhos e netos
um planeta saudável para viver.

Infelizmente, no Brasil, nos
últimos anos, acontecimentos polí-
ticos equivocados enfraqueceram a
fiscalização de crimes ambientais e
estimularam as violações de direi-
tos humanos, mas felizmente a so-
ciedade reagiu. Esta entidade
acompanhou de perto todo esse
cenário e entrou em cena com toda
potência para impedir retrocessos
legais e combater danos aos terri-
tórios indígenas, às comunidades
tradicionais e à natureza. Amazô-
nia, Cerrado, Mata Atlântica e
Pantanal foram os que receberam
os maiores cuidados, cujos resul-
tados foram animadores e enche-
ram de esperança para o futuro.

O futuro dependerá da conti-
nuidade desses movimentos e jun-
tos avançarmos ainda mais na
conservação socioambiental. Afi-
nal, não fazemos nada sozinhos e
sim coletivamente, na procura de
um Brasil melhor. O que podemos
fazer? Respeitar a natureza, e tudo
aquilo que nos cerca, reservando
um pouco de nossa energia para o
coletivo, não contribuindo para a
contaminação de rios e lagos, re-
ciclando e atuando positivamen-
te, de modo geral, para o bem so-
cial. Viva o Brasil e a Democracia!

———
José F. Höfling, biólo-
goa, FOP-Unicamp

o Pai-Nosso de Jesus,
Prece Ecumênica e de
Paz por excelência,
quero levar o meu fra-
terno abraço ao queri-
díssimo Dr. Adolfo Be-
zerra de Menezes Ca-
valcanti (1831-1900).
Ele é o Coordenador na
Pátria da Verdade da
Revolução Mundial

dos Espíritos de Luz, na Quarta
Revelação, proposta, em 1953,
pelo saudoso Irmão Alziro Zarur
(1914-1979), Proclamador da Re-
ligião de Deus, do Cristo e do Es-
pírito Santo. Temos tornado essa
missão uma realidade, desde
1992, com os trabalhos práticos
do Centro Espiritual Universalis-
ta, o CEU da Religião Divina.

Há alguns anos, em artigo
publicado em milhares de jornais,
revistas e sites, expressei um pou-
co da minha gratidão a essa gene-
rosa Alma, que completou 123 anos
de seu retorno à Pátria Espiritual,
em 11 de abril de 2023. Sabemos
que o velho Bezerra considera
muito essa data em sua profícua
trajetória. Disse-nos ele certa vez:

- O maior de todos os nasci-
mentos é o renascimento. E, na Vida
Eterna, renascemos ao chegar nela.

  Na sua última encarnação,
nasceu no Ceará, em Riacho do
Sangue (hoje Jaguaretama), teve
uma brilhante atuação na políti-
ca do Brasil Império, no século

Paiva Netto

Nada como estar
bem com Deus,
com o Cristo e

com o Espírito Santo.
É uma sintonia de Paz
que nos apresenta as
soluções dos proble-
mas que nos afligem,
dos desafios enfrenta-
dos todos os dias da semana, pe-
los anos afora. Para afinar nos-
sos canais mediúnicos a essa Fre-
quência Celeste, precisamos nos
esforçar para viver de acordo com
as Leis Divinas, sobre as quais
procuro conversar com minhas
leitoras e meus leitores em todas
as oportunidades possíveis.

Por incrível que pareça, ain-
da há quem desconheça o valor
da prece, do ato de falar com
Deus. Ora, o corpo humano não
precisa de nutrientes? Pois bem,
o Espírito, da mesma forma, ne-
cessita do alimento espiritual da
oração, o pão que desce do Céu!

Como consigo forças para
permanecer há quase 70 anos
neste bom combate? Orando!
Porque, nas horas de grande di-
ficuldade, mas também de vitóri-
as, elevo minhas súplicas ao Alto.
Rezar funciona, por diversas ve-
zes, já lhes afirmei isso. Faz um
bem imenso à nossa Alma!

NOBRE AMIGO
Antes de, juntos, entoarmos
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Bezerra de Menezes e o poder da oração

19. Residindo no Rio de Janei-
ro/RJ desde os 20 anos, desta-
cou-se como médico, militar, jor-
nalista e escritor. Dotado de alto
espírito altruísta, era chamado
de "o Médico dos Pobres".

A MORTE NÃO CESSA A
AÇÃO DOS JUSTOS - Sempre
disposto e dedicado a amenizar
o sofrimento das criaturas, ele
prossegue seu apostolado de Fé
Realizante e Caridade no Mun-
do Invisível e na Terra, demons-
trando que a morte não cessa a
ação dos justos. Numa de suas
manifestações espirituais, por
intermédio do sensitivo Cristão
do Novo Mandamento Chico Pe-
riotto, revelou-nos a certeza
dessa valiosíssima colaboração:

- Não tenho como retirar a
cruz de ninguém, mas, para aju-
dar a carregá-la, contem comigo!
Ajudar a conduzir essa cruz que
nos leva a caminhos gloriosos da
Eternidade, portanto, vitoriosos!

Dr. Bezerra, receba a sauda-
ção dos seus amigos da Terra.

Vamos orar com Jesus!
E para coroar nossa home-

nagem ao seu bondoso coração,

vamos proferir o Pai-Nosso, a
Prece Universal de Jesus, que
verdadeiramente une Terra e
Céu pela Eternidade e se encon-
tra no Seu Santo Evangelho, se-
gundo Mateus, 6:9 a 13:

Pai-Nosso
A Oração Ecumênica do Cristo
Pai Nosso, que estais no Céu

[e em toda parte ao mesmo tempo],
santificado seja o Vosso Nome.

Venha a nós o Vosso Reino
[de Justiça e de Verdade].

Seja feita a Vossa Vontade
[jamais a nossa vontade], assim
na Terra como no Céu.

O pão nosso de cada dia dai-
nos hoje [o pão transubstancial, a
comida que não perece, o alimen-
to para o Espírito, porque o pão
para o corpo, iremos consegui-lo
com o suor do nosso rosto].

Perdoai as nossas dívidas,
assim como nós perdoarmos aos
nossos devedores.

Não nos deixeis cair em ten-
tação, mas livrai-nos do mal,
porque Vosso é o Reino, e o Po-
der, e a Glória para sempre.

Amém!
Salve, Dr. Bezerra de Menezes

e sua grande e valorosa Equipe de
médicos idealistas da Espirituali-
dade Superior a serviço de Deus!

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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DISCORDÂNCIA
Lá na frente é possível desa-

cordos entre os presidentes Lula
e Arthur Lira. Até aqui, boas con-
versas e entendimentos. O pri-
meiro motivo para um possível
desacordo seria a reforma admi-
nistrativa. Lira garante que o
projeto está pronto para ser dis-
cutido e votado, enquanto o Pa-
lácio do Planalto não o aceita
para o momento e pensa diferen-
te quanto diversas mudanças
nas regras que protegem o servi-
dor. Segundo proposito, é au-
mento de impostos. Sem essa
providência, o governo não terá

como cobrir déficits e o parla-
mento diz ser impossível aceitar
e aprovar mais tributos. Para
Lira, a saída é corte de gastos,
providências que não fazem par-
te da rotina do PT. É aguardar e
ver o que poderá acontecer.

PONTO FINAL
Reencontramos José Ma-

chado (PT) e João Pauli (PV)
no programa Comentaristas
da Educadora. Ambos muito
éticos, além de experientes, fo-
caram o presente e o futuro da
política municipal piracicaba-
na. O papo foi muito bom.

Louvai ao Senhor, todos os genti-
os, e celebrai-o todos os povos ...

O louvor começa na história
bíblica quando nasceu o quarto
filho de Leia e Jacó, ela agrade-
ceu a Deus e disse que o louvaria
e colocou o nome do menimo de
Judá, que significa Louvor. A
palavra judeu vem de Judá, LOU-
VOR. O apóstolo Paulo disse que
Jesus deve ser louvado por toda
a humanidade. Nos tempos de
Jesus havia os gentios, os gregos
e os judeus. Quem não sabia o
grego era os bárbaros que eram
aqueles cuja fala era rude ou se-
vera e que não falavam o grego,
uma lingua mais suave. O louvor
liberta o homem, louvar é dife-
rente de cantar. Cantar você pode
cantar qualquer coisa, cantar lou-
vor é cantar para Deus é falar com

Louvar a Deus é um
milagre e maravilha

Deus e cantar para Deus, é glori-
ficar à Deus. O apóstolo Paulo que
trabalhou bastante com os genti-
os, que eram as pessoas que não
eram judias, ele citou neste texto
de sua epístola aos romanos o
Salmos 117.1 que diz: Louvai ao
Senhor, todas as nações, louvai-
o, todos os povos. A gente pode
perguntar os deuses do hinduís-
mo, do budismo, do espiritismo é
o mesmo Deus Eterno da Bíblia?
não! não é a mesma pessoa. Você
acha que Deus iría dar uma reve-
lação de sí proprio para um gru-
po e para outros grupos ele iría
falar outra coisa, outra revelação
diferente ou contrária? de sí mes-
mo? claro que não ! o Deus da
Bíblia o Deus dos judeus e o seu
Filho Jesus Cristo é o Deus Eter-
no e verdadeiro, Ele é o único Deus
de verdade.

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

Rom. 15.11

Valdiza M. Capranico

E setembro chegou
novamente!

     O mês das belas
floradas das árvores
nas matas, nas en-
costas das monta-
nhas, nos vales...

M ê s  o n d e  o s
pássaros voam feli-
zes fazendo seus ninhos... é a
Natureza em festa.

E, também para nós, piraci-
cabanos, foi num distante setem-
bro que nasceu um homem que,
acima de tudo, amou a Nature-
za e com muito carinho através
de suas histórias, passou tudo
isso às crianças enquanto viveu!

Refiro-me a Thales Castanho
de Andrade, piracicabano, nasci-
do a 15 de setembro de 1890...

É considerado o primeiro es-
critor infanto-juvenil de nosso país!
Seu primeiro livro - "A filha da flo-
resta" - de 1919 é anterior ao pri-
meiro livro de Monteiro Lobato, de
quem era amigo - "Narizinho arre-
bitado" - publicado em 1921.

Thales escreveu dezenas de li-
vros, com tiragem de milhões de
exemplares. Mas, sua obra mais lida,
vendida, adotada em muitas esco-
las, por vários anos, foi "Saudade".

Prefaciando essa obra, Sam-
paio Doria escreve que ela "terá o

cordão de insuflar na
alma, germes de amor
à Terra e à Pátria..."

Eu,  completo
esse prefácio afir-
mando que Thales
respeitava através de
seus livros, a inocên-
cia, a pureza da alma
da criança! Era real-
mente o educador!

Muito tempo depois, num
13 de setembro de 2007, lança-
va eu, meu primeiro livro: "Con-
tos para pequeninos". Uma cole-
tânea de histórias infantis que
publiquei durante anos no suple-
mento infantil que o "Jornal de
Piracicaba" editava aos domin-
gos... Saudade disso também!!

Prefaciando meu livro, Hugo
Pedro Carradore, entre outras
afirmações, escreve que... "Contos
para pequeninos" é um misto de
fantasia e realidade que alimenta
no espirito da criança a inteligên-
cia, o caráter, com seu cunho lú-
dico, penetra no universo infan-
til, ensinando e educando" ...

Eu não conhecia, até então,
Thales Castanho de Andrade...
nem havia lido nenhuma de
suas obras. Fui, como muitos jo-
vens de minha época, cursar fa-
culdade em outra cidade e, ocu-
par cargos também fora dela.

Mas, conheci e convivi com
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Setembro, mais uma vez

o Hugo Pedro Carradore no Ins-
tituto Histórico e Geográfico de
Piracicaba - IHGP - quando, a
convite dele e de Haldumont
Nobre Ferraz, fui fazer parte da-
quele seleto e culto grupo de his-
toriadores piracicabanos.

De acordo com Hugo Pedro
Carradore, eu escrevia para cri-
anças, histórias que mexiam com
seu imaginário, ensinavam lições
de respeito à Natureza, como
Thales escrevia também! Por
conta dessa comparação, en-
quanto viveu, e frequentou o
IHGP me deu o honroso apelido
de "Thales Castanho de saia"...

H o n r a  g r a n d e  d e m a i s
para mim!

E, sem conhecer direito
Thales Castanho de Andrade,
lancei meu 1° livro infantil,
num 13 de setembro - exatos
30 anos após a morte dele!

Esse livro também me deu a
honra de receber o aplauso da
Câmara Municipal de nossa ci-
dade, em 19/09/2007, por ser a
primeira escritora de livros in-
fantis após a morte de Thales.

E ,  c l a r o ,  d e p o i s  d e s s a
descoberta, li quase todas as
obras de Thales!

Não tenho, nunca tive a
pretensão de ser um "Thales de
saia" - mas, lamento profunda-
mente, não tê-lo conhecido.

Continuo a escrever, com
muito carinho, para crian-
ças,  ensinando o amor e o
respeito à Natureza,  agora
mais feliz e honrada ainda.

Duplamente feliz! Herdei de
meu avô paterno, que também
não conheci, o Amor à Nature-
za, tão bem representado por
ele, quando plantou a "Sapu-
caia da paz", ao saber do fim
da Primeira Guerra Mundial.

M ê s  d e  s e t e m b r o !  E m
meu coração, minha memó-
ria, sempre ficará Thales Cas-
t a n h o  d e  A n d r a d e  -  m a i s
uma das muitas coincidênci-
as que a vida me apresentou!

Minha homenagem singe-
la a um grande escritor que,
mesmo sem ter conhecido, te-
nho a felicidade, a honra de
trilhar seus mesmos sonhos,
seus mesmos caminhos...

———
Valdiza Maria Capranico,
professora aposentada,
vice-presidente do IHGP
(Instituto Histórico e Ge-
ográfico de Piracicaba)

Jonathan Hernandes
Marcantonio

Épróprio das Re-
públicas moder-
 nas a preocupa-

ção com gastos do apa-
rato estatal e com for-
mas de controlar e ge-
rir tais gastos da me-
lhor forma possível. Isso
se dá pois, no instante em que o
dinheiro arrecadado em tributos
passa ser considerado como "di-
nheiro dos outros" e não mais como
"dinheiro do Rei", em tese também
passa a ser exigido de quem o ma-
nuseia mais zelo no trato desse di-
nheiro dos outros, até mais do que
com o próprio (foi o que aprendi
com minha avó, pelo menos).

Sendo assim, todas as Repú-
blicas modernas procuram adotar
formas de controle e gestão desses
gastos. Ainda que façam isso a
partir de modelos teóricos pré-ela-
borados, cada uma dessas Repú-
blicas desenvolve um modelo que
acredita ser o mais efetivo na ges-
tão do dinheiro dos outros (Dos
outros, pois não o é de quem os
manuseia). É um jogo de tentati-
va/erro, em que o erro custa o
desenvolvimento de gerações.

Com o Brasil não foi diferente:
A partir do momento em que se viu
como República, pelos idos de 1890,
tratou logo de criar mecanismos
para a gestão do erário criando o
nosso Tribunal de Contas da União.

Contudo, a criação de um ór-
gão de controle não se mostrou
suficiente para a boa gestão do
gasto público ao longo dos sécu-
los sucessivos e o motivo não foi
- nesse caso específico - a corrup-
ção (apenas), mas sim a essência

do que representa o
gasto financeiro de
uma forma geral:
Exemplificativamente,
quando se tem uma
casa para gerir, não se
gasta apenas para sua
manutenção. Se gasta
também para sua me-
lhoria que, no caso
doméstico, vai da tro-

ca de um chuveiro velho à am-
pliação da casa com a constru-
ção de algum novo cômodo.

No caso das Repúblicas, essa
melhoria é chamada de desen-
volvimento e, também em tese,
desenvolver a República tem o
propósito de dar aos seus cida-
dãos (moradores da casa, no
exemplo) melhores condições para
se viver por lá, o que começa na-
quelas áreas chaves de uma boa
República: Educação, Saúde, Se-
gurança, Transporte, Saneamen-
to básico, etc... o bom e velho paco-
te de direitos sociais (que havia vi-
rado socialista em um momento
do passado recente do Mundo,
mas isso é uma outra estória).

Mas voltando ao exemplo (ou
alegoria) da casa e de seus gastos:
O problema é que, podemos nos
empolgar e gastar demais com ela:
Podemos contratar mais funcio-
nários do que necessário, podemos
trocar coisas e objetos ainda úteis
e em pleno funcionamento só por-
que, ou não achamos os que te-
mos em casa, ou porque estava na
promoção, ou porque queríamos
agradar a um amigo (ou aliado).
Podemos também fingir que gasta-
mos com a casa quando, na verda-
de, estamos gastando conosco, ou
todas as alternativas anteriores.

Em tese, foi a preocupação
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A República e a Casa: sobre tetos e arcabouços

com a contenção desses gastos
"empolgados" que a Emenda Cons-
titucional 95 de 2016 emergiu. Ba-
sicamente era como se ela disses-
se: "Basta! A partir de agora, não
vamos aumentar os gastos com
mais nada!". Assim, o gasto da
casa deveria ser, no ano corrente,
o mesmo que ela gastou no ano
passado, com uma ressalva: Sa-
bendo que o preço das coisas au-
menta com a inflação e para não
perder o poder aquisitivo, foi per-
mitido que esse gasto limite fos-
se reajustado pela inflação.

Tecnicamente, o congela-
mento dos gastos dado pela
emenda 95 não se deu da forma
como esperado pelos seus idea-
lizadores por dois motivos bási-
cos: (1) Não gastar mais do que
o que já se gasta não é gastar
pouco e (2), sem gastar mais, a
casa fica obsoleta, degradada...
com aquela cara de atraso.

Na nossa casa, foi o que acon-
teceu. Manteve-se os gastos com
o que já se gastava, sem se fazer
um "pente-fino" no que poderia
ser cortado, mas deixou-se de se
gastar com aquilo que contribui-
ria para sua melhoria, ou desen-
volvimento, como República.
Educação, Saúde, Transporte e
Saneamento (além da destruição
do "Jardim do quintal", mas isso
é também estória pra depois).

Até que, então, alguém teve
ideia - aprovada agora com a al-
cunha de arcabouço fiscal - de pen-
sar da seguinte forma: O aumen-
to de possibilidade de gasto está
associado, ou a gastar menos ou a
ganhar mais (ou os dois ao mes-
mo tempo). Se eu não ganho mui-
to preciso gastar menos com a
casa. Se eu ganhar mais, eu posso
manter o gasto com a casa no ne-
cessário para sua manutenção bá-
sica e ainda consigo gastar um
pouquinho para melhorar da
casa, e tirar dela esse aspecto de atra-
so que ela tem. Tudo vai depender
de quanto dinheiro irá entrar.

A preocupação dessa nova
forma de pensar é mais orienta-
da aos tempos de hoje. Pensa-se
no futuro da casa e no deletério
efeito do tempo sobre ela; Na
necessidade de manutenção e
formas de melhorias (desenvol-
vimento), fundamentais para
uma casa que, convenhamos, é
ótima - muito espaçosa, bem
arejada, boa iluminação - mas
com uma estrutura de engenha-
ria obsoleta e que necessita de
reparos urgentes e constantes.

Em tese, faz sentido, mas
se essa forma de gestão irá so-
breviver à dinâmica político-
jurídica do Brasil, por mais
que análises cuidadosas, con-
jecturas, elucubrações e adivi-
nhações sejam deliciosas de se-
rem lidas, na boa receita da ten-
tativa e erro, só o tempo dirá.

———
Jonathan Hernandes
Marcantonio, profes-
sor, advogado na área
empresarial;  doutor
em Teoria e Filosofia do
Direito e do Estado

Dirceu Cardoso Gonçalves

ANação tem acompanhado o
que os aliados do governo
 fazem sobre o ministro

Cristiano Zanin para que vote,
no Supremo Tribunal Federal,
conforme os interesses do Parti-
do dos Trabalhadores e de suas
lideranças. Isso é, no mínimo,
uma esquisitice que tende a a en-
fraquecer a mais alta corte de
Justiça do País. Os petistas, a es-
querda e mesmo o presidente da
República, autor da indicação do
ministro, não têm o direito de
pressiona-lo a atender os inte-
resses do grupo, pois não é o fato
da indicação que o torna vincu-
lado ao governo ou ao governan-
te. A Constituição, inteligente-
mente, estatuiu os Poderes da
República (Legislativo, Executi-
vo e Judiciário) como "indepen-
dente e harmônicos entre si" (ar-
tigo 2º). Nestas condições, o má-
ximo que os interessados devem
fazer é peticionar. Insistir é inde-
vido e pode, até ser considerado
ofensa ao ministro, seja ele Za-
nin ou qualquer dos seus pares.

Sem respeitoSem respeitoSem respeitoSem respeitoSem respeito
mútuo, jamaismútuo, jamaismútuo, jamaismútuo, jamaismútuo, jamais
retomaremosretomaremosretomaremosretomaremosretomaremos
a trilha daa trilha daa trilha daa trilha daa trilha da
estabilidadeestabilidadeestabilidadeestabilidadeestabilidade
política, dapolítica, dapolítica, dapolítica, dapolítica, da
democracia e dodemocracia e dodemocracia e dodemocracia e dodemocracia e do
desenvolvimento...desenvolvimento...desenvolvimento...desenvolvimento...desenvolvimento...

Os integrantes do Legislativo,
Executivo e Judiciário precisam
gozar da plenitude de sua liberda-
de para poderem prestar um bom
serviço ao País. Nenhum deles
pode ser constrangido a mudar o
seu voto ou entendimento sobre
os temas que estão decidindo. Os
congressistas (senadores e depu-
tados) precisam ter a liberdade de
decidir as matérias sob sua apre-
ciação conforme o próprio enten-
dimento, o Executivo tem a possi-
bilidade de veto caso não concor-
de com a decisão legislativa. E o
Judiciário tem a prerrogativa de
reformar a matéria caso conclua
que ela é inconstitucional. Tudo o
que extrapolar desses limites é in-
devido e não pode permanecer, sob
o risco de passarmos a viver fora
dos ditames da democracia.

Cada dia que passa temos a
necessidade maior de reformas,
quiçá de uma nova Constituição. A
prática do atual regime constituci-
onal - iniciado em 5 de outubro de
1988 - permitiu desvios que hoje
nos colocam em contradições. A
judicialização da política - onde
parlamentares levaram para os tri-

bunais questões que deveriam ter
sido decididas no Legislativo ser-
viram para enfraquecer aquele po-
der. Hoje temos mais de uma cen-
tena de parlamentares processados.
O Executivo, nesse quadro perver-
so, também foi vítima, sendo im-
pedido de exercer livremente sua
atividade por decisão de ministros
das cortes superiores, o que é in
admissível. Precisamos voltar ao
universo dos poderes, com cada
um deles exercendo plenamente as
suas funções, sem interferências.

É cultivando ao artigo 2º da
Constituição que defendemos a to-
tal liberdade dos membros do Po-
der Judiciário, para que possam
tomar suas decisões dentro do que
há de melhor no Direito. E que o
Legislativo se encha de suas prer-

A independência dos Poderes
rogativas, não as transferindo a
terceiros e nem delas abrindo mão.
E, finalmente, que o Executivo pos-
sa cumprir integralmente suas fun-
ções, também sem o questionamen-
to dos outros poderes. O Brasil, sem
qualquer dúvida, será um país
melhor no dia em que os ditames
da Constituição voltarem a ser ob-
servados conforme o entendimen-
to da época em que o texto foi es-
crito. Sem as novas condições que
recebeu ao longo das três décadas
de vigor que, sem qualquer dúvi-
da, serviram exclusivamente para
enfraquecer a nossa lei maior.

Precisamos restaurar as prer-
rogativas dos três poderes, princi-
palmente, evitar a invasão por um
deles (seja qual for) à área de com-
petência dos outros. Sem esse res-
peito mútuo, jamais retomaremos
a trilha da estabilidade política, da
democracia e do desenvolvimento...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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Desfile cívico de 2023 será no
Estádio Barão da Serra Negra
Com o tema ‘O olhar das infâncias para a cidade de Piracicaba’, o evento será a
partir das 8h; entrada do público será pelos portões da avenida Independência
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Eixo SP prevê 1 milhão
de veículos nas estradas

A crescente supressão da liberdade de expressão
A liberdade deA liberdade deA liberdade deA liberdade deA liberdade de
expressão e deexpressão e deexpressão e deexpressão e deexpressão e de
pensamento épensamento épensamento épensamento épensamento é
restringida emrestringida emrestringida emrestringida emrestringida em
nome de umanome de umanome de umanome de umanome de uma
agenda vagaagenda vagaagenda vagaagenda vagaagenda vaga

Gregório José

Éalarmante  o
quão perigoso se
tornou expres-

sar uma opinião aberta
no mundo de hoje, es-
pecialmente nas redes
sociais globalizadas.

O que é chamado
de "cancelamento" é
na verdade uma restrição total
à liberdade de expressão. O lin-
chamento virtual tornou-se
uma prática comum e, se fosse
possível, certamente se torna-
ria um linchamento real.

Quando radialista e jornalis-
ta na época da Ditadura Militar
tínhamos os sensores e, mais no
final, o corte dos editores que te-
miam a repreensão que viria de-
pois. Aí ganhamos a liberdade e,
dentro das reportagens, vez ou
outra emitíamos nossa opinião
(ou o viés que desejávamos).

Algumas vezes eram cobra-

dos e o editor dizia:
"deixa que para co-
mentar estes assun-
tos existem os comen-
taristas e a opinião do
diretor de Jornalis-
mo". Portanto, nós,
repórteres, narráva-
mos o fato sem inter-
ferirmos na história.
Hoje, até estagiário

tem seu "julgamento de valor".
No Canadá, profissionais

respeitados como médicos, ad-
vogados, psicólogos e professo-
res são forçados a permanecer
em silêncio sobre as suas opini-
ões políticas, sob o risco de con-
sequências desastrosas. Ao ex-
pressarem as suas opiniões,
podem entrar em conflito com
as autoridades reguladoras,
que deveriam, teoricamente,
proteger o interesse público.

No entanto, estas institui-
ções tornaram-se cada vez mais
dominadas por censores auto-

proclamados "progressistas"
que usam o seu poder para pu-
nir qualquer pessoa cujas opi-
niões considerem inaceitáveis
ou mesmo "dignas de vontade".

O Dr. Bruce Pardy, professor
de Direito na Queen's University,
explica quão perigoso é este cená-
rio no seu artigo, A Tirania do Es-
tado Administrativo. Infelizmen-
te, este problema não se limita
ao Canadá, mas está a espalhar-
se por todo o mundo ocidental.

A liberdade de expressão e de
pensamento é restringida em
nome de uma agenda vaga que
ameaça tanto a estabilidade como
o progresso. Estas investigações
criminais envolvem frequente-

mente profissionais de alto nível,
e a acusação resulta em punições
severas: muitas acusações, eleva-
dos custos judiciais, anos de bata-
lhas judiciais (muitas vezes benefi-
ciando procuradores que escondem
os acusados por detrás da sua
burocracia), danos irreparáveis
à reputação e uma ameaça imedi-
ata. para. os meios de subsistên-
cia e as famílias dos envolvidos.

Se os burocratas de nível mé-
dio que exercem o seu poder sem
responsabilização e sob o pretex-
to do anonimato soubessem que
têm o apoio e os recursos para se
protegerem, poderiam pensar
duas vezes antes de continuarem
com as suas práticas tirânicas.

Não vejo melhor maneira
de garantir a proteção daque-
les que ousam expressar o que
pensam no  Canadá  ou  em
qualquer lugar do mundo.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

O Estádio Barão da Serra Ne-
gra foi o palco escolhido para re-
cepcionar o desfile cívico de 7 de
Setembro, após três anos sem ser
realizado devido à pandemia da
Covid-19 e às chuvas de 2022.
Com o tema ‘O olhar das infânci-
as para a cidade de Piracicaba’, o
evento será a partir das 8h da
quinta-feira, 7, quando o Brasil
comemora sua Independência.

Contando com a participação
de 122 escolas da Rede Municipal
de Educação, duas escolas estadu-
ais, além de entidades, Exército, e
a exposição de viaturas da Polícia
Militar, Guarda Civil, Polícia Civil,
Corpo de Bombeiros, Conselho Re-
gional dos Corretores de Imóveis
de SP, o desfile cívico de 2023 so-
mará mais de 7.000 participantes.

A entrada do público será
feita pelos portões localizados na
avenida Independência, sendo

levados para as cadeiras cober-
tas e demais áreas comuns do
estádio, com auxílio da Brigada
de Emergência da Prefeitura e de
servidores da organização. Já a
entrada de pessoas que irão des-
filar será pela rua Silva Jardim e
a saída pela Rua 13 de Maio.

Conforme instrução da co-
missão organizadora, estão ve-
dadas, durante a realização do
desfile, manifestações religiosas,
a presença de pessoas com pla-
cas, distribuição de panfletos de
partidos políticos e apresentação
de evolução frente ao palco das
autoridades. Essas medidas fo-
ram tomadas para que o desfile
transcorra dentro das normali-
dades de horário devido ao
grande número de participan-
tes, em sua maioria, crianças.

Na tarde desta sexta-feira,
1°, o secretário de Educação, Bru-

no Roza, e integrantes da comis-
são de organização do desfile, tive-
ram reunião com gestores e direto-
res de escolas da Rede Municipal.
Somente as unidades da Educa-
ção Municipal estarão no Barão
com mais de 5.000 participantes.

ESTRUTURA GARANTI-
DA - Ao público, estarão disponí-
veis pontos de água e banheiros
nas estruturas do Barão, contan-
do com bebedouros em pontos es-
tratégicos. Além disso, bebedou-
ros e banheiros do Ginásio Muni-
cipal de Esportes Waldemar Bla-
tkauskas também estarão dispo-
níveis para uso. A segurança do
evento será realizada pela Guarda
Civil Municipal e pela Polícia Mili-
tar, além das equipes do Corpo de
Bombeiros e Samu estarem de
prontidão para qualquer ocorrên-
cia. As equipes do Departamento
de Saúde do Escolar, vinculadas à

Secretaria Municipal de Educação,
bem como servidores da Secreta-
ria Municipal de Saúde, estarão
em pontos estratégicos do Barão,
com equipes para atender casos
emergenciais e outros serviços.

INTERDIÇÕES – Com ori-
entação de agentes de trânsito da
Secretaria Municipal de Trânsito e
Transportes (Semuttran), ruas do
entorno do Estádio Barão de Serra
Negra serão parcialmente interdi-
tadas, a partir das 6h do dia 07/
09. Estarão com trânsito interrom-
pido as ruas Silva Jardim, Manoel
Ferraz de Arruda Campos e Vis-
conde do Rio Branco entre as ruas
13 de Maio e Moraes Barros. Além
disso, haverá bloqueio parcial das
ruas São José e Prudente de Mora-
es, entre as ruas Silva Jardim e
Bernardino de Campos, bem como
a Travessa Sabino. A previsão é que
o trânsito seja liberado até às 13h.

Quem pretende viajar duran-
te o feriado da Independência
deve enfrentar estradas movi-
mentadas. De acordo com esti-
mativa da Eixo SP, cerca de 1 mi-
lhão de veículos devem circular
pelas 12 rodovias administradas
pela Concessionária entre quar-
ta-feira (6) e domingo (10). Esse
volume representa um acréscimo
de aproximadamente 35% na
movimentação de veículos em
comparação aos dias normais.

O trânsito deve aumentar na
quarta-feira (6), a partir das 14h.
Na quinta (7), o pico de tráfego
deverá ocorrer entre 7h e 14h. A
expectativa é que a movimentação
mais intensa de veículos ocorra na
volta do feriado, no domingo, a
partir das 11h. Portanto, os moto-
ristas devem evitar sair nesses ho-
rários. Independentemente do pe-
ríodo da viagem, a Eixo SP reco-
menda muita cautela e atenção re-
dobrada durante todo o trajeto.

Em razão do aumento de ve-
ículos nas rodovias, a Concessi-
onária colocará todo seu efetivo
a serviço dos usuários. Informa-
ções sobre as condições de tráfe-
go serão exibidas nos painéis ele-
trônicos instalados ao longo dos
1.221 quilômetros de rodovias
sob concessão. Caso seja neces-
sário, o usuário poderá acionar
o serviço de atendimento pelo
telefone 0800 170 8998 ou via
Wi-Fi pela Rede Eixo SP. Tam-
bém pode solicitar apoio por meio
dos terminais de autoatendimen-
to em uma das 32 bases operacio-
nais SAUs ao longo do trecho.

A Eixo SP mantém à disposi-
ção de seus usuários, 24 horas por
dia, serviços como ambulância, ve-
ículos de supervisão e apoio, ins-
peção de tráfego, guinchos leves e
pesados, entre outros recursos.
Além disso, o Centro de Controle
de Operações (CCO) realiza o mo-
nitoramento por meio de câmeras

Divulgação

Alta no movimento deve começar na quarta; concessionária
terá todo o efetivo em serviço para auxiliar os usuários

(CFTV), dia e noite, em todo o tre-
cho para auxiliar no atendimento.

Outro aspecto que precisa ser
observado por todos que preten-
dem pegar estrada é a revisão do
veículo. Detalhes como o nível de
óleo, de água, a calibragem dos
pneus, a condição dos faróis, en-
tre outros itens importantes, não
podem passar despercebidos. Du-
rante a viagem, cuidados como o
uso do cinto de segurança, não
usar o celular enquanto dirige,
respeitar o limite de velocidade e
realizar ultrapassagens apenas
em locais permitidos ajudam a
garantir um passeio seguro.

Em razão do aumento do
volume de tráfego, a execução
de obras terá programação res-
trita e será realizada apenas em
casos emergenciais e nas datas
e horários em que o fluxo esteja
com situação normalizada.

RODOVIAS DO TIETÊ - A
Rodovias do Tietê, concessionária
responsável pela administração do
Corredor Leste da Rodovia Mare-
chal Rondon, espera receber cerca
de 453 mil veículos em suas vias,
durante os quatro dias do feriado
prolongado de 7 de Setembro. Uma
operação especial foi montada para
garantir a segurança dos motoris-
tas e a fluidez do trânsito. A expec-
tativa é de que 300 mil veículos cir-
culem na rodovia Marechal Ron-
don (SP-300), principal via do eixo.
Já na Rodovia do Açúcar – Comen-
dador Mário Dedini (SP-308), en-
tre Salto e Piracicaba, são espera-
dos 94 mil veículos. A rodovia Jor-
nalista Francisco Aguirre Proença
(SP-101) deve receber 58 mil veícu-
los. Em caso de necessidade de au-
xílio, os usuários podem recorrer
aos 474 telefones de emergência
localizados em toda extensão do
trecho, ou entrar em contato com
a Rodovias do Tietê por meio do
número 0800 770 33 22. O serviço
é gratuito e funciona 24 horas.
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Delegado da Polícia Federal recebe
Título de Destaque Legislativo

O delegado chefe da Polícia
Federal em Piracicaba, Rodrigo
Perin Nardi, recebeu, na manhã
desta segunda-feira (4), o Título
de Destaque Legislativo. A hon-
raria, alusiva aos 201 anos de fun-
dação da Câmara Municipal de Pi-
racicaba e ao aniversário de 256
anos da cidade foi entregue pelo
presidente da Câmara, Wagner
Oliveira, o Wagnão (Cidadania).

“Para mim é uma satisfa-
ção imensa. Eu até fiquei sur-
preso com humildade a e com a
empatia do doutor Rodrigo por-
que eu vejo um caso meio que
inédito no Poder Legislativo”,
afirmou o presidente da Câma-
ra. O Título de Destaque Legis-

lativo foi entregue a empresas,
entidades, pessoas físicas e auto-
ridades indicadas pelos vereado-
res durante a solenidade comemo-
rativa aos 201 anos da Câmara e
ao aniversário de Piracicaba.

Na ocasião, o delegado Ro-
drigo Perin Nardi não pode com-
parecer à reunião solene devido a
outro compromisso e recebeu o
Título na manhã desta segunda-
feira, ao visitar a Câmara. “É um
prazer sempre defender a socie-
dade e ter esse reconhecimento
da própria Casa Legislativa. Isso
é muito importante para nós”,
agradeceu o delegado, que ainda
destacou  a parceria entre os Po-
deres para defender a sociedade.

Presidente destacou a humildade e empatia do homenageado

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Adminis-
tração (Semad), fechou convênio
inédito com a Fumep (Fundação
Municipal de Ensino) para trei-
namento de 100 novos servido-
res que passaram em concurso
público para a função de escri-
turário. A integração será reali-
zada de 18 a 22/09 na própria
Fumep, com carga horária de 40
horas, com aulas de word bási-
co, excel básico, excelência no
atendimento ao cidadão, técni-
cas de redação oficial, comuni-
cação assertiva, noções de ges-
tão pública e inteligência emoci-
onal no ambiente de trabalho.

A reunião que definiu os pa-
râmetros para o convênio contou
a presença de Eugenio Stipp, se-
cretário da Semad, Dete Furlan e
Jéssica Rosa, assessoras da Pas-
ta, Damaris Rosseti, chefe do se-
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Prefeitura fecha convênio com a Fumep para treinamento
Divulgação

A reunião que oficializou o convênio aconteceu na última
sexta-feira na secretaria de Administração (Semad)

tor de RH da Prefeitura, Angelo
Rossi, coordenador da implanta-
ção do programa Prefeitura Sem
Papel, Felipe Roger, do departa-
mento CEPP e Pós da Fumep e
dos docentes Jaime Cúrcio, Ricar-
do Monteiro e Thais Porto.

Eugênio Stipp disse que essa
é uma iniciativa da administração
Luciano Almeida, no sentido de
recepcionar os novos servidores e
motivá-los para que exerçam as
suas funções com excelência. “Pos-
so dizer pela minha experiência
que um processo eficaz de integra-
ção e treinamento costuma au-
mentar as taxas de retenção, sa-
tisfação e alinhamento dos funci-
onários”, destacou o secretário.

Ele ainda lembrou que todo
o conteúdo oferecido na sema-
na de treinamento foi previa-
mente discutido entre vários
departamentos dentro da Pre-

feitura, procurando assim aten-
der a uma demanda que ga-
rantirá a melhoria na presta-
ção de serviços aos munícipes.

“Essa está sendo a nossa pri-
meira experiência com a Fumep. Já

estamos estudando a possibilida-
de de realizar novos convênios vi-
sando o treinamento de profissi-
onais de outras funções que
adentrem ao serviço público por
meio de concurso”, frisou Stipp.

Assessoria Parlamentar

Autor do decreto legislativo 11/2013,
que criou no âmbito da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba o “Dia do Vicenti-
no”, o vereador Gilmar Rotta (PP) es-
teve na posse da presidente da Soci-
edade São Vicente de Paulo (SSVP),
do Conselho Central de Piracicaba, a
consócia Lázara Cristina Sornsen. O
evento aconteceu na manhã deste do-
mingo (3), na sede da SSVP, no bairro
Alto. A SSVP é uma organização civil
dedicada ao trabalho cristão de cari-
dade, criada em 23 de abril de 1833.
A instituição mantém creches, esco-
las, projetos sociais, lares de idosos
e contato semanal com famílias em
necessidade. “Os Vicentinos têm um
grande comprometimento e cuidado
com toda a comunidade da região, é
uma honra poder fazer parte deste
evento”, expressou o parlamentar.

SÃO VICENTE
DE PAULO
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Vereadores apresentam
demandas e miram RMP
Trevisan Jr. (PL) representou a Câmara; demais vereadores também apresentaram
sugestões, com foco na regulamentação da Região Metropolitana de Piracicaba

Guilherme Leite

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba promoveu no sábado (2)
a audiência pública regional com
apresentação de propostas ao Or-
çamento do Estado 2024, visan-
do sugestões para a LOA (Lei Or-
çamentária Anual), que deve con-
tar com uma arrecadação de
aproximadamente R$ 307 bi-
lhões. O deputado estadual Alex
Madureira (PL) presidiu a sessão
e o vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) representou a Câmara. Tam-
bém os vereadores Josef Borges
(Solidariedade), Gilmar Rotta
(PP), Rai de Almeida (PT), José
Antonio Pereira, o Zezinho Perei-
ra (União Brasil), e Cássio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira (PL).

O deputado Alex Madureira
iniciou suas considerações lem-
brando da última audiência ocor-
rida em Piracicaba, em 2019 e,
agora, em 2023, no pós-pande-
mia, onde novamente conseguiu
trazer o evento para a região.

Trevisan Jr. apontou reivin-
dicações que passam pela constru-
ção da Arena de Esportes, na re-
gião central da cidade, especifica-
mente no bairro São Dimas; UBS
(Unidade Básica de Saúde) na re-
gião central, sendo que a unidade
hoje existente no Jardim Europa é
inadequada, dificultando a vida
dos idosos; rotatória na avenida
Pedro Morgante, entre o conjun-
to da Esalq até o Aeroporto, o que
incluirá um universo de cinco mil
pessoas; Delegacia da Mulher,
sendo que a Câmara já recebeu
projeto neste sentido, o que agora
carece de verba para sua imple-
mentação; construção do quinto
distrito policial em Santa Teresi-
nha, em área já destinada para isso
e, que contemplará mais de 60 mil
pessoas da região; reforma do pré-
dio da quarta companhia, locali-
zada na rua Tiradentes, sendo que

hoje a unidade está em funciona-
mento na avenida Paulo de Mo-
raes; trevo para retorno de veícu-
lo, na região de Artemis, que está
sob a responsabilidade da conces-
sionária Eixo; melhoramento na
pista Piracicaba-Anhembi, onde as
obras de recapeamento estão pa-
radas, e que os Agentes Penitenci-
ários e de Escolta passem a ter a
nomenclatura de Policial Penal.

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) defendeu as estradas
vicinais da zona rural, especial-
mente duas, da região de Árte-
mis: Canal Torto e Paredão Ver-
melho, lembrando que são mais
de oito mil pessoas na região que
são afetadas na saúde, em decor-
rência da falta destas obras. O
parlamentar também avalia que
a Prefeitura, por intermédio da
Sema (secretaria municipal de
Agricultura e Abastecimento) já
apresentou projetos de pavimen-
tação, compreendendo trecho de
12 quilômetros de estrada.

O vereador Gilmar Rotta (PP)
também fez a defesa da zona ru-
ral, em melhoramentos extensivo
a oito bairros. O parlamentar ci-
tou a região do bairro Nova Suíça,
além do Canal Torto, onde devido
ao transporte de cargas, os mora-
dores às margens das estradas
sofrem em decorrência da poeira.
Gilmar também incluiu o Hospital
Regional, administrado pela Uni-
camp (Universidade Estadual de
Campinas), que tem sido “um sal-
vador de vidas”, mas carece de
recursos do governo do Estado
para se manter. O parlamentar
também comentou sobre a Região
Metropolitana de Piracicaba, da
qual foi presidente por dois anos,
sendo que até hoje não saiu a re-
gulamentação. Rotta também pe-
diu esforços para a Delegacia da
Mulher, onde o município doou

Audiência pública regional da Alesp foi realizada no sábado, 2

área para a sua instalação, deven-
do o Estado agilizar a construção.

A vereadora Rai de Almeida
também apresentou reivindica-
ções, que passam pelo reforço da
saúde, no aumento da tabela do
SUS (Sistema Único de Saúde),
visando o fim da fila de espera por
cirurgias a serem feitas, a exem-
plo de 135 casos de próstata, onde
tem pessoas há mais de dois anos
aguardando na fila. “Que se prio-
rize as cirurgias”, ressaltou a par-
lamentar, lembrando que R$ 540
mil acabaria com esta demora.

Rai também comentou sobre
o Hospital Regional em Piracica-
ba, que teria condições de com-
portar o Hospital da Mulher, con-
siderando que a mulher repre-
senta mais de 50% da população
brasileira. Sobre a DDM (Delega-
cia da Mulher em Piracicaba), a
parlamentar pediu que para além
da sua efetivação, é preciso que
este serviço seja disponibilizado
nas 24 horas. Rai ainda falou que
no orçamento do Tribunal de
Justiça seria preciso garantir re-
cursos para o atendimento às

mulheres em situação de violên-
cia. E, defendeu a instalação de
bibliotecas e bibliotecários nas
escolas públicas em Piracicaba.
“A leitura salva vidas”, concluiu a
parlamentar na defesa de espaços
de leituras como melhor forma de
garantir o processo educacional.

O deputado Alex Madureira
finalizou o evento ratificando as
reivindicações apresentadas pelas
cidades, a exemplo do prédio do
Fórum em Cordeirópolis, Delega-
cia da Mulher em Piracicaba, me-
lhorias na SP 304, que passam pela
colocação de dispositivos na altura
do Posto Bigaton e no Parque Pira-
cicaba (Balbo), retomada de obras
na rodovia Piracicaba-Anhembi,
Programa do Bom Prato em Pira-
cicaba, obras na região de Ártemis,
Hospital Regional com atendimen-
to na sua capacidade total, reforço
no atendimento de saúde, com foco
na DRS 10 (Departamento Regio-
nal de Saúde), para cirurgias es-
pecíficas, possibilidade do Hospi-
tal Ilumina, no atendimento da
saúde da mulher e, outras ações
que possam ser refletidas na peça.

O vereador Thiago Ribeiro (Po-
demos) se reuniu na última quin-
ta-feira (31) com o prefeito Lucia-
no Almeida (PP) para reivindicar a
construção de uma UBS (Unidade
Básica de Saúde) no bairro Nova
Iguaçu. A reunião teve a presença
do secretário municipal de Gover-
no, Luís Fernando Dagnone Cas-
sinelli, e do líder comunitário do
bairro, Carlos Gilberto de Souza.

O parlamentar e o líder co-
munitário apresentaram as difi-
culdades dos moradores de irem
até o Crab (Centro de Referência
da Atenção Básica) do bairro Pi-
racicamirim, onde atualmente a
população daquela região é aten-
dida e distante aproximadamen-
te cinco quilômetros. Outros
bairros, como o Jardim Bartira,
que também é atendido na uni-
dade, ficam a 12 quilômetros.

Durante a reunião, foram
expostas plantas de terrenos pú-
blicos que poderiam receber a
unidade de saúde no bairro. Tam-
bém foi levantada a necessidade
de médicos e especialistas para o
atendimento. Atualmente, o bair-
ro Nova Iguaçu recebe investi-
mentos do Executivo Municipal,
como a construção da escola de
ensino fundamental e a refor-
ma do centro comunitário, já
anunciados pela prefeitura e com

Thiago Ribeiro se reuniu com o prefeito Luciano Almeida na quinta 31

Divulgação
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Vereador reivindica unidade
de saúde para o Nova Iguaçu

processos licitatórios abertos
para contratação das empresas.

Thiago Ribeiro enfatizou
que a população hoje tem de
percorrer uma grande distância
para buscar atendimento bási-
co de saúde. “Hoje quem neces-
sita de atendimento básico na-
quela região chega a percorrer
mais de 10 quilômetros para ser
atendido. A necessidade de ter
uma UBS no bairro é grande e
atenderá os moradores de toda
aquela região”, destacou.

O líder comunitário falou
sobre os novos empreendimen-
tos imobiliários que estão sen-
do construídos no bairro e pro-
ximidades. “Serão mais pessoas
residindo no bairro e que neces-
sitarão de atendimentos, além
dos atuais moradores”, disse.

O prefeito Luciano Almeida
informou que buscará estudos
junto das secretarias responsá-
veis, para avaliar a probabilida-
de de instalação de uma unida-
de, bem como buscar uma área
no bairro que atenda de forma
eficaz aos moradores. “Temos que
realizar estudos internos para
não apenas construir a unidade,
mas também como colocá-la em
funcionamento com os especialis-
tas necessários para o atendimen-
to da população”, disse o prefeito.

Uma das maiores redes de
farmácia do Brasil, a Rede Dro-
gal, com sede em Piracicaba, re-
cebeu, na manhã desta sexta-fei-
ra (1º), voto de congratulações
entregue pelo vereador Laércio
Trevisan Jr., autor do requeri-
mento 582/2023, aos diretores
Marcelo Cançado, Ricardo Cança-
do, Roberto Lessa e Thiago Cança-
do. A homenagem destaca a inau-
guração da 300ª filial da Rede
Drogal, no último dia 14 de julho.

Comandada pelas terceira e
quarta gerações da família Cança-
do, a Rede Drogal é uma das mais
tradicionais redes de drogarias no
interior de São Paulo. A história
começou em agosto de 1935, quan-
do Cyro Lopes Cançado, seu filho
José Agenor Lopes Cançado e o
genro, Paulo Afranio Lessa, cria-
ram a empresa Cançado & Lessa,
com o nome fantasia de Farmácia
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Rede é congratulada pela
inauguração da 300ª filial

Laércio Trevisan Jr. realizou a entrega da homenagem na sexta (1º)

Assessoria Parlamentar

do Povo. A marca Drogal surgiu
em 1982, quando eles resolveram
criar a própria marca de farmácia.

Desde sua fundação, a empre-
sa colabora com projetos sociais, es-
portivos e beneficentes. Essa preo-
cupação social também resultou no
Prêmio Varejo, Serviço & Indústria
de Responsabilidade Social e Sus-
tentabilidade, promovido pela Acipi
(Associação Comercial e Industrial
de Piracicaba) e pela Unimep (Uni-
versidade Metodista de Piracicaba).

A empresa realiza campa-
nhas mensais sobre a importân-
cia de cuidar da saúde por meio
de exames preventivos, como
teste de diabetes, de IMC (Índice
de Massa Corpórea) e de glice-
mia. Os idosos também recebem
atenção especial com a Caminha-
da entre Gerações, realizada para
conscientizar sobre a importân-
cia da atenção à terceira idade.
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Teatro ‘Losso Netto’ recebe
‘Concerto ao cair da tarde’

Hoje, 6, às 18h30, no Saguão
do Teatro Losso Netto, acontece
mais uma edição do Concertos Ao
Cair da Tarde. Desta vez, anunci-
ando a Primavera. Com obras bra-
sileiras e de outros países, serão
executadas peças de Ernst Mahle,
Villa-Lobos, Jayme Ovalle, Claudio
Santoro, Beethoven, Schumann,
Schubert e Saint Saëns. Participam

Antonio Garcia (fagote), Gerelma-
ger Gonçalves (violão), Raul Gobe-
th (violoncelo), Rui Kleiner (ban-
dolim), Cidinha Mahle, Eliana Asa-
no, Suelen Almeida, Cecília Bellato
(piano), Sonia Dechen (contralto),
Norberto Vieira (barítono), Anto-
nio Pessoti (tenor) e Graziela Tinós
(soprano). Entrada gratuita (com
1 kg de alimento não perecível).

A professora Alessandra
Odas Marqueti recebeu voto de
congratulações em reconhecimen-
to à sua atuação na rede munici-
pal de ensino. Dezenas de colegas
de trabalho, alunos e pais dos estu-
dantes, além de familiares da edu-
cadora, vieram à Câmara, na noite
desta quinta-feira (31), acompa-
nhar a entrega da homenagem pelo
vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te), em ato solene no salão nobre.

O parlamentar destacou que
a presença do grande número de
pessoas indicava que a homena-
gem a Alessandra era, na verda-
de, “um reconhecimento”. “As
professoras foram importantes na
minha vida, e sei que você também
é importante na vida dos alunos a
quem já deu aula. Se eles estão aqui,
é porque você marcou a vida deles
pelo trabalho que fez com muito
amor e dedicação. A sociedade é
feita e melhorada por pessoas
como você”, afirmou o vereador.

“Amo o que faço: em quase 30
anos na educação, passei por vári-
os papéis, mas estar em sala de aula
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Alessandra Odas Marqueti é homenageada na Câmara
Guilherme Leite

Alessandra Odas Marqueti recebeu do vereador Gustavo Pompeo voto de
congratulações em reconhecimento à sua atuação na rede municipal de ensino

é o melhor deles, um lugar em que
você se sente bem”, disse a home-
nageada, que agradeceu a presen-
ça dos convidados, à família e ao
apoio do marido em sua forma-
ção. “Vocês são pessoas especiais
que fazem parte da minha vida.”

Nascida em Piracicaba, Ales-

sandra é filha de Alarico José Odas
e Nair Castellasso Odas. Ingressou
no magistério em 1990 e, desde 1992,
trabalha com a educação infantil,
“tornando-se uma professora cari-
nhosa, dedicada e empenhada a re-
alizar com excelência a alfabetiza-
ção de seus alunos”, como escreveu

Gustavo Pompeo no requerimento
230/2023. Alessandra formou-se
em pedagogia em 2006, assumiu o
cargo de coordenadora pedagógica
em 2012, foi homenageada como
“Coordenadora do Ano” da rede
municipal de ensino em 2014 e vol-
tou a lecionar em abril de 2022.
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Audiência pública discutirá local da nova garagem
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba realiza, hoje (5), às 19 ho-
ras, audiência pública para deba-
ter a localização da nova gara-
gem de ônibus do transporte pú-
blico. O evento será realizado após
aprovação, pelo Plenário, do re-
querimento nº 660/2023, de au-
toria dos vereadores Gilmar Rot-
ta (PP) e Pedro Kawai (PSDB).

Devido às manifestações
contrárias de moradores, os par-
lamentares questionam a im-
plantação da nova garagem na
estrada Engenheiro Alberto Mo-
rato Crembo, no bairro Jupiá,
conforme previsto no edital de

licitação para a concessão do
serviço de transporte coletivo. A
empresa Rápido Sumaré LTDA
foi a vencedora da concorrência
e deverá iniciar, nos próximos
meses, a operação do serviço.

Foram convocados para a
audiência pública a secretária
municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes, Jane
Franco de Oliveira, o secretário
municipal de Obras e Zeladoria,
Paulo Roberto Borges, o procura-
dor-geral do Município, Guilherme
Mônaco de Mello, o secretário de
Governo, Luis Fernando Dagnone
Cassinelli e o secretário municipal

de Infraestrutura e Meio Ambi-
ente, Alex Gama Salvaia. O pre-
feito Luciano Almeida (PP) foi
convidado para o debate, assim
como representantes das associ-
ações de moradores de bairros.

No requerimento, os verea-
dores salientam que os morado-
res são contra a implantação da
garagem no Jupiá. A principal
crítica é que se trata de uma área
residencial, com diversos condo-
mínios. Além disso, a via esco-
lhida dá acesso a vários bairros
com intensa densidade popula-
cional. A preocupação é que as
atividades da garagem, como

manutenção de veículos, entra-
da e saída de ônibus, entre ou-
tros serviços realizados inclusi-
ve ao longo da madrugada, oca-
sionariam perturbação do sosse-
go pela produção de ruído.

A audiência pública será no
Plenário “Francisco Antônio Co-
elho” e pode ser acompanhada
presencialmente pela população.
O evento também será transmiti-
do ao vivo pela TV Câmara, nos
canais 4 da NET, 9 da Vivo e 11.3
na TV aberta (sinal digital), mí-
dias sociais, Facebook e YouTu-
be, e no site oficial do Legislativo,
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.
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Ex-deputado Morais presta
homenagem pelos 30 anos

Divulgação

Morais entregou uma placa de reconhecimento à Ivani Fava Neves
e diretoria, pelos relevantes serviços prestados à comunidade

A Mucapp — Associação Pró-
Mutirão da Casa Popular de Pira-
cicaba — celebrou, no último fim
de semana, seus 30 anos de traba-
lho em prol das famílias mais ne-
cessitadas por meio da solidarie-
dade e união de esforços. Cerca de
300 colaboradores e convidados se
reuniram, em salão cedido pelo
Pecege, para almoço comemorati-
vo. A fundadora e presidente da
ONG, Ivani Fava Neves, recepcio-
nou os convidados em uma soleni-
dade informal e festiva para agra-
decer a contribuição de todos vo-
luntários para o sucesso da enti-
dade. O ex-deputado estadual Ro-
berto Morais (CID) participou da
solenidade e entregou uma placa

de reconhecimento à Ivani Fava
Neves e demais membros da Dire-
toria, pelos relevantes serviços pres-
tados à comunidade. “Homenage-
amos os amigos da Associação Pró-
Mutirão da Casa Própria de Piraci-
caba – Mucapp, à qual tivemos a
oportunidade de acompanhar e co-
laborar durante nosso mandato,
pela grandeza das suas ações em prol
de quem mais precisa”, destaca
Morais. “Entidades como essa de-
sempenham um papel fundamen-
tal para garantia de direitos e digni-
dade a milhares de pessoas que de
outra maneira não teriam condições
de moradia. Estou aqui como ci-
dadão, grato, para honrar essa ini-
ciativa nobre”, finaliza Morais.
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Estudantes da rede estadual
já podem fazer inscrição

A Universidade Estadual
Paulista (Unesp) abriu ontem (4)
o período de inscrições para o ves-
tibular 2024. No total, são 6.596
vagas distribuídas em 64 cursos
acadêmicos. Os interessados têm
até 9 de outubro para fazer o ca-
dastro no site da Fundação Vu-
nesp (www.vunesp.com.br). Es-
tudantes matriculados na rede
estadual de São Paulo são be-
neficiados com desconto de 75%
da taxa, cujo valor integral é de
R$ 192,00. Com a dedução, o
valor passa para R$ 48,00.

No processo seletivo, os can-
didatos que estudaram integral-
mente o Ensino Médio (da 1ª à 3ª
série) em escolas públicas — regu-
lar ou Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA) — estão aptos a partici-
par do Sistema de Reserva de Va-
gas, que prevê a esse grupo uma
cota de 50% das oportunidades.
Desse percentual, 35% são destina-
dos àqueles que se autodeclararem
pretos, pardos ou indígenas.

A partir deste ano, pela pri-
meira vez, os estudantes da rede
estadual poderão buscar uma
vaga na Unesp também por meio
do Provão Paulista. A nova ava-
liação garante entrada direta às
universidades públicas paulistas.
Para 2024, são 934 vagas dispo-
níveis na Universidade Estadual
Paulista. Além da Unesp, partici-
pam do sistema a Universidade
de São Paulo (USP), a Universi-
dade Estadual de Campinas (Uni-
camp), a Universidade Virtual do
Estado de São Paulo (Univesp) e
as Faculdades de Tecnologia (Fa-
tecs), totalizando 13 mil vagas.

“O Provão Paulista será apli-
cado em formato seriado ao final
do ano letivo de cada uma das três
séries do Ensino Médio. A nota do
candidato será a média acumula-

da dessas três avaliações. Mas já
neste ano, em novembro, os resul-
tados do exame poderão ser usa-
dos para ingresso dos estudantes
da 3ª série”, explica o secretário da
Educação, Renato Feder. “Assim
como no vestibular tradicional, os
candidatos terão os conhecimen-
tos avaliados em provas presen-
ciais de múltipla escolha e reda-
ção. É mais uma maneira de per-
mitir aos nossos alunos o acesso
ao ensino superior”, completa.

O vestibular da Unesp é divi-
dido em duas fases. A primeira,
agendada para 15 de novembro, é
composta por 90 questões de múl-
tipla escolha, incluindo as quatro
áreas da Base Nacional Comum
Curricular (BNCC): Linguagens e
suas Tecnologias, Ciências Huma-
nas e Sociais Aplicadas, Ciências
da Natureza e suas Tecnologias e
Matemática e suas Tecnologias.

Já a segunda fase é realiza-
da em duas datas, com 36 ques-
tões discursivas e uma redação.
No dia 10 de dezembro, são 24
perguntas nas áreas de Ciências
Humanas e Sociais Aplicadas, Ci-
ências da Natureza e suas Tecno-
logias e Matemática e suas Tec-
nologias. Em 11 de dezembro, é a
vez de responder às 12 questões
Linguagens e suas Tecnologias e
a Redação. A divulgação da lista
geral dos classificados está pre-
vista para 31 de janeiro de 2024.

Os cursos da Unesp são ofe-
recidos em 24 cidades paulistas:
Araçatuba, Araraquara, Assis,
Bauru, Botucatu, Dracena, Fran-
ca, Guaratinguetá, Ilha Solteira,
Itapeva, Jaboticabal, Marília, Ou-
rinhos, Presidente Prudente, Re-
gistro, Rio Claro, Rosana, São João
da Boa Vista, São José do Rio Pre-
to, São José dos Campos, São Pau-
lo, São Vicente, Sorocaba e Tupã.

A XII Feira de Trocas de Se-
mentes e Mudas Crioulas, Orgâ-
nicas e Biodinâmicas do Estado de
São Paulo reuniu em torno de 700
participantes no sábado, 2, no En-
genho Central, unindo um públi-
co diverso de agricultores famili-
ares, quilombolas, povos indíge-
nas, assentados, sem-terra, caiça-
ras, entre outros. A feira tem ini-
ciativa da Associação Biodinâmi-
ca, em parceria com a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Sema
(Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento), Rede de
Agroecologia do Leste Paulista,
Cati (Coordenadoria de Assistên-
cia Técnica Integral), NEPAS/
UFSCar e Itesp (Instituto de Ter-
ras do Estado de São Paulo).

Realizada anualmente desde
2010, a feira ocorre de forma iti-
nerante em diferentes regiões do
estado de São Paulo e essa foi a
primeira vez que foi sediada em
um município da região leste,
sendo também a maior em nú-
mero de participantes já realiza-
da desde a primeira edição.

O objetivo do evento foi dar
destaque para a importância das
sementes e mudas crioulas, que
conseguem manter sua variabili-
dade genética e ser reproduzidas
pelos agricultores por se adapta-
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Feira de Sementes e Mudas
reuniu cerca de 700 pessoas
Objetivo do evento foi dar destaque para a importância das sementes
e mudas crioulas, orgânicas e biodinâmicas do Estado de São Paulo

Thais Passos/Sema

Iniciativa reuniu um público diverso de agricultores familiares,
quilombolas, indígenas, assentados, sem-terra, caiçaras, entre outros

rem a diversos locais, garantindo
assim a conservação das espécies.

Durante a feira ocorreram ro-
das de conversas e a realização de
cinco oficinas, com os temas: qua-
lidade de sementes crioulas, inicia-
tivas agroecológicas na região de
Piracicaba, segurança alimentar e
nutricional, produção de semen-
tes biodinâmicas, muvuca de se-
mente, legislação municipal para
produção de sementes crioulas,
elaboração de iscas e ninhos para
abelhas solitárias e produção de
mudas de plantas medicinais.

A assessora de gabinete da
Sema e nutricionista, Natália Ge-
brim Doria, apresentou, junto ao
professor Paulo Eduardo Moruzzi
Marques, da Esalq, a roda de con-
versa sobre a história da Seguran-
ça Alimentar e Nutricional no Bra-
sil, representando também o Com-
sea (Conselho Municipal de Segu-
rança Alimentar e Nutricional).
“Espaços como esse propiciam a
criação e fortalecimento de redes
e trocas de experiências entre agri-
cultores familiares e comunidades
tradicionais. As sementes crioulas
são fundamentais para a conser-
vação da agrobiodiversidade e
para a garantia da soberania e
segurança alimentar e nutricio-
nal da população”, disse Natália.

O engenheiro agrônomo da
Cati, Leandro Biral, destacou que
o diferencial desta edição foi a
apresentação na abertura do even-
to de iniciativas de produtores/
guardiões relacionados às semen-
tes e mudas crioulas em todas as
regiões do Estado. “Foram apre-
sentadas experiências que estão
iniciando e outras mais avança-
das, somando sete iniciativas. A
mobilização foi muito importante
para viabilizar a vinda de diver-
sos grupos, o que possibilitou que

os objetivos da feira fossem ple-
namente alcançados”, destaca.

A Sema, além de participar da
realização do evento, também este-
ve com um estande para apresen-
tação dos programas da secreta-
ria. “Ficamos muito honrados de
receber a feira em Piracicaba, pois
é um tema que está em sintonia com
nossas políticas públicas de fortale-
cimento da agricultura familiar, da
produção de alimentos, a sobera-
nia alimentar e a biodiversidade”,
disse a secretária Nancy Thame.
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Inscrições para palestra sobre
prevenção terminam hoje, 5

Encerram-se hoje (5) as ins-
crições para a palestra “Acolher é
cuidar”, sobre prevenção ao suicí-
dio, oferecida pela Escola do Legis-
lativo da Câmara Municipal de Pi-
racicaba. O conteúdo marca as ati-
vidades do mês de setembro, dedi-
cado a ações para a conscientiza-
ção sobre a prevenção do suicídio
e o papel do CVV (Centro de Va-
lorização da Vida). Para se ins-
crever, você deve procurar pelo
link Cursos do site da Escola no
www.camarapiracicaba.sp.gov.br.

A palestra acontece no próxi-
mo dia 11, das 14h às 16h e será
ministrada por Eliane Soares, por-
ta-voz e voluntária do CVV, com

mais de 20 anos de experiência, e
pelo professor doutor Sérgio de Oli-
veira Santos, psicólogo clínico e
suicidólogo, graduado e licencia-
do em psicologia pela Unimep
(Universidade Metodista de Pira-
cicaba), especialista em interven-
ção na automutilação, prevenção
e posvenção do suicídio no Insti-
tuto Vita Alere, de São Paulo.

A sala de aula da Escola do
Legislativo está localizada no pré-
dio anexo da Câmara, com entrada
pela rua do Rosário, 833, no Cen-
tro. As atividades são gratuitas, mas
o órgão realiza campanha da soli-
dariedade, pela qual arrecada um
litro de leite nos dias dos eventos.

Em alusão ao aniversário de
100 anos da criação do formato
de filme 16mm, o Teatro do Sesc
Piracicaba realiza ao longo do mês
de setembro, sempre às terças-fei-
ras, a partir das 19h30, a Mostra
100 Anos do Filme 16MM. Com
entrada gratuita, a mostra reúne
desde obra expressionista alemã
de 1924 à produção contemporâ-
nea Cisne Negro, de 2010. A terá
quatro títulos, e cada um repre-
sentando um aspecto da produ-
ção ou distribuição de filmes em
16mm. A realização é do Sesc com
apoio da produtora Cine 16.

A mostra abre hoje, 5, com
a exibição do filme Cisne Negro,
de 2010, com Natalie Portman
como protagonista. Às 19h30 tem
bate-papo com Paolo Gregori,
professor de cinema da Unimep
e Alex Zen, da Cine 16, e a exibi-
ção logo em seguida, às 20h.

FORMATO 16MM - O fil-
me 16mm, destaca Alex Zen, é re-
volucionário ao cinema por ex-
pandir a 7ª arte a espaços alter-
nativos, permitindo que pessoas
sem conhecimento técnico pudes-
sem também fazer e exibir filmes.
“O segredo estava na simplicida-
de do equipamento, em compa-
ração com as pesadas e complica-
das câmeras e projetores 35mm
utilizados pela indústria cinema-
tográfica. Foi o nascimento do
cinema doméstico”, afirma.

Graças à pequena bitola cri-
ada pela Kodak em 1923, e bem
antes da invenção do VHS, ciné-
filos fundaram cineclubes (“film
societies”) no mundo todo, em
ambientes adaptados ou impro-
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Mostra no Teatro do Sesc homenageia formato 16mm
Divulgação

Evento será aberto hoje, 5, e reúne desde obra expressionista
alemã de 1924 à produção contemporânea Cisne Negro, de 2010

visados, para assistir, estudar e
debater os grandes filmes de
Murnau, Eisenstein, Chaplin,
Goddard, Kurosawa e John Ford.
Esses filmes circulavam apenas
em cópias em 16mm porque os títu-
los já estavam fora do circuito co-
mercial, que adotava o padrão
35mm dos pesados, caros e comple-
xos equipamentos para operação.

Devido ao relativo baixo custo
e natureza portátil, escolas de cine-
ma também passaram a adotar o
formato para produção de filmes
com fins acadêmicos, auxiliando
na formação de grandes cineastas
pelo mundo todo: praticamente
todos os mais consagrados reali-
zadores do cinema do século XX,
como Wim Wenders, Glauber Ro-
cha, Spike Lee e Spielberg, foram
iniciados no cinema com o 16mm.
E mais do que isso: o 16 passou a
ser um opção estética que atraiu
miríades de realizadores profissio-
nais, como Eduardo Coutinho, Spi-
ke Lee e Darren Aronovsky, cuja
obra “Cisne Negro”, captada no
formato, abrirá a mostra do Sesc.

“Com o 16mm, o cinema saiu
dos cinemas, por assim dizer”, ex-
plica o curador da mostra e his-
toriador do cinema Alex Zen, da
produtora piracicabana Cine 16
que carrega no nome uma home-
nagem ao formato que revolucio-
nou o alcance da imagem em mo-
vimento. “Após a Segunda Guer-
ra Mundial (1939-1945) projeto-
res 16mm passaram a ser itens
comuns nas escolas, universida-
des, órgãos públicos, empresas,
sindicatos e clubes”, prossegue, “e
o fenômeno dos cinemas itineran-

tes, em que qualquer espaço fe-
chado - ou mesmo ao ar livre -
poderia abrigar provisoriamente
uma sessão de cinema, foi possí-
vel graças ao 16mm”, lembrando
que seu falecido pai, “Zé Carlos”,
foi projecionista itinerante nos
anos de 1960-70 na região de Pi-
racicaba, onde percorria os distri-
tos levando um projetor 16mm para
exibir filmes nas sessões improvisa-
das em galpões que lotavam.

Nessa imperdível mostra do
Sesc, cada sessão contará com in-
trodução do cineasta e professor
Paolo Gregori, que também coor-
denará os bate-papos após as pro-
jeções autênticas em película, em
que o projetor de filmes 16mm fi-
cará posicionado ao fundo do tea-
tro, reproduzindo uma sessão de
cinema-raiz, como eram as proje-
ções cineclubistas. Gregori, com
longa experiência pessoal filman-

do em 16mm, e ostentando a sua
“K3”, lendária câmera soviética
trazida da Croácia quando lá es-
teve para estudar Cinema, conta
que descobriu o formato ainda na
infância, quando seu avô filmava
a família e deixou-o filmar seu
bolo de aniversário de sete anos:
“de lá para cá não parei mais de
filmar e sempre, quando posso, em
16mm, que é a minha bitola prefe-
rida na escola, na faculdade, na
produtora, nas minhas viagens e
em road movies”, afirma, eviden-
ciando que, após cem anos, o for-
mato ainda continua vivo nas
mãos de muitos cineastas, inclu-
sive profissionais. De fato, de olho
em um nicho de mercado direcio-
nado aos amantes da película, ain-
da existem fornecedores de filmes
16mm, como a própria Kodak, con-
tribuindo para manter acesa a
chama desse formato centenário.
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Prefeito visita prédio do Centro de Vigilância
Na manhã de ontem, 4, o

prefeito Luciano Almeida esteve
no prédio do Centro de Vigilân-
cia em Saúde (Cevisa) de Pira-
cicaba, localizado na rua do Tra-
balho, no bairro Vila Indepen-
dência. Recepcionaram o prefei-
to a enfermeira e coordenadora
do Cevisa, Karina Corrêa Conti-
ero, Clarice Bragantini, e a dire-
tora do Cerest (Centro de Refe-
rência em Saúde do Trabalha-
dor). O vereador Gustavo Pom-
peo também participou da visita.

O prédio abriga os serviços de
Vigilância Sanitária, Vigilância Epi-
demiológica (incluindo o Setor de
Imunização), Cerest e Cedic (Cen-
tro de Doenças Infectocontagio-

sas). Segundo o prefeito, o equi-
pamento necessita de algumas re-
formas que vão melhorar as con-
dições de trabalho dos profissio-
nais de saúde e, também, do aten-
dimento ao público. Entre os pro-
blemas estão infiltrações de água
decorrente das chuvas e no te-
lhado, que necessita de reforma.
“Acreditamos que seja necessário
fazer a troca de telhas e reparo
nas calhas”, observou Clarice.

“Vou solicitar a nossa equi-
pe de engenheiros da Secretaria
de Obras e Zeladoria que avalie
as condições e faça projeto para a
reforma do prédio para sanar os
problemas que observamos nes-
ta visita”, ressaltou o prefeito.

Servidores do Cevisa conversaram com o prefeito
Luciano Almeida e o vereador Gustavo Pompeo

Divulgação
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Alex Madureira presidiu Audiência
Pública para Orçamento de 2024
População de Piracicaba pede mais investimento em saúde, educação,
infraestrutura e segurança; encontro foi sábado (02), na Câmara Municipal
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Emerson Zulu fala sobre
conexões e negociações

Fotos: Aldo Guimarães

O deputado Alex Madureira
(PL) presidiu a 17ª Audiência Pú-
blica do Orçamento 2024, promo-
vida pela Comissão de Finanças,
Orçamento e Planejamento (CFOP)
da Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo (Alesp). A sessão
foi realizada na Câmara Municipal
de Piracicaba, sábado (02). “Hoje
foi um dia importante para ouvir a
população e entender os principais
desafios enfrentados em Piracica-
ba e na nossa Região Metropolita-
na. Recebemos diversas reivindi-
cações, com destaque para a ne-
cessidade de alocar recursos do
Estado para melhorar a saúde,
educação, infraestrutura e segu-
rança”, informou Alex Madureira,
que foi o relator da Lei de Diretrizes
Orçamentárias (LDO) para 2024.

“Coincidentemente, tenho
concentrado meus esforços
como deputado estadual nessas
áreas. Ou seja, entendo que meu
mandato como deputado esta-
dual está em consonância com
os anseios da população de Pi-
racicaba e região”, completou.

Com as audiências realizadas
pela CFOP, a população paulista
pode participar da construção do
Orçamento estadual, apresentan-
do suas propostas, ideias e rei-
vindicações para os municípios.

“Na Saúde, além de já ter des-
tinado mais de R$ 10 milhões em
recursos, estou comprometido com
a ampliação do Hospital Regional
de Piracicaba Dra. Zilda Arns, ele-
vando sua capacidade para 100%.
Na Segurança, busco a extensão
do horário de funcionamento da
Delegacia da Mulher para 24 ho-
ras, e na assistência social, con-
quistei o Bom Prato para Piracica-
ba”, ressaltou Alex Madureira.

Questionado sobre o Bom Pra-
to, o deputado disse que o progra-
ma social está avançando em Pira-
cicaba. “Conseguimos a confirma-
ção do governador Tarcísio de Frei-
tas de que Piracicaba está na 14ª
colocação entre as 30 próximas ci-
dades que receberão o programa
Bom Prato. Essa é uma demanda
pela qual estou trabalhando desde
que fui eleito pela primeira vez e,
finalmente, o governo estadual in-
formou que irá atender essa mi-
nha reivindicação que, na verda-
de, é um anseio de todo o povo pi-
racicabano e de fundamental im-
portância para a cidade”, lembrou.

ORÇAMENTO — O Orça-
mento do Estado é definido pela
Lei Orçamentária Anual, que será
votada pelo Parlamento neste se-
gundo semestre. O documento
contempla as despesas e a receita
que o Governo Estadual terá à dis-
posição para aplicar nas mais di-
versas áreas. A previsão é que,
para 2024, esta receita seja de R$
307 bilhões - a segunda maior do
País, atrás apenas da União.

“Foi uma honra presidir, pelo
terceiro ano consecutivo, a Audi-
ência Pública sobre o Orçamento
Estadual em Piracicaba, organiza-
da pela Comissão de Finanças, Or-
çamento e Planejamento da Assem-
bleia Legislativa. Todas as suges-
tões que recebemos hoje serão apre-
sentadas como emendas ao proje-
to do Orçamento Estadual, abran-
gendo todas as áreas do setor pú-
blico”, concluiu Alex Madureira.

Dentre as autoridades presen-
tes, a sessão contou com a partici-
pação do vice-presidente da Assem-
bleia, deputado Gilmaci Santos, o
deputado Luiz Claudio Marcolino;
os vereadores de Piracicaba, Laér-

Pela terceira vez, o deputado Alex Madureira preside reunião da
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp) em Piracicaba

Encontro foi sábado, na Câmara Municipal de Piracicaba,
e contou com a presença de várias lideranças

cio Trevisan Jr., Cássio Fala Pira,
Gilmar Rotta, Josef Borges e Rai de
Almeida; a vice-prefeita de Cordei-
rópolis, Fátima Celin, além de di-
versas outras autoridades da região.

EM TODO ESTADO — Esta
foi a 17ª sessão da série de 25 audi-
ências que estão sendo realizadas

por todo o estado para ouvir de-
mandas dos paulistas. “Além das
discussões e debates aqui coloca-
dos, o mais importante dessa série
descentralizada de agendas de au-
diências públicas é ouvir a popula-
ção para discutir o Orçamento de
2024”, explicou Alex Madureira.

 MF Press Global

Emerson Zulu, empresário do futebol

Emerson Zulu é um dos mais
importantes empresários do fu-
tebol com nomes como Renyer e
Emerson Royal sendo agencia-
dos por ele está em viagem em
países da Europa para estabele-
cer novos contatos importantes
na carreira de seus jogadores.

De acordo com Zulu, uma
ampla rede de conexões ajuda a
abrir portas aos novos talentos do
futebol e conseguir melhores opor-
tunidades a jogadores experientes.

“No meu trabalho conheço
jogadores de grande talento em
campo, mas que vêm de ambien-
tes onde ele dificilmente seria no-
tado, já outros chegaram em um
patamar onde é preciso não se
estagnar, para ambos é impor-

tante encontrar oportunidades
de crescimento na carreira”.

“Para isso, uma boa rede de
contatos é essencial, ela ajuda a
ampliar os horizontes das carrei-
ras dos meus jogadores, o que per-
mite melhores negociações” Expli-
ca Emerson Zulu que não pode re-
velar mais detalhes de sua viagem e
reuniões por questões contratuais.

Emerson Zulu investe em
uma equipe multidisciplinar para
obter um melhor desenvolvimen-
to de seus jogadores, contando
com apoio psicológico, acompa-
nhamento físico, conhecimentos
de neurociência, testes genéticos
e diversos profissionais para au-
xiliar os jogadores a terem me-
lhores resultados em campo.
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Pós-Graduação tem 15
vagas em Sociologia

O Programa de Pós-Gradua-
ção em Sociologia (PPGS) da Uni-
versidade Federal de São Carlos
(UFSCar) recebe, até 8 de setem-
bro, as inscrições no processo sele-
tivo para os cursos de mestrado e
doutorado, com ingresso em
2024. São ofertadas 15 vagas em
cada curso. As inscrições devem
ser feitas exclusivamente online,
via formulários disponíveis em
www.ppgs.ufscar.br/selecao. O pro-
cesso seletivo conta com política de
ações afirmativas. Para o mestra-
do, a seleção terá três etapas: pro-
va escrita, análise do projeto de pes-
quisa e arguição. Para o doutora-

do, são duas etapas: análise do
projeto de pesquisa e arguição.
Todas as informações, incluindo
procedimentos de inscrição, sele-
ção e cronograma, devem ser
conferidas nos editais específicos
de mestrado e doutorado e de-
mais documentos no site do Pro-
grama (www.ppgs.ufscar.br). Dú-
vidas sobre o processo seletivo po-
dem ser esclarecidas pelo e-mail
ppgs@ufscar.br. O Programa tem
três linhas de pesquisa: Cultura,
diferenças e mobilidades; Estrutu-
ra social e desigualdades; e Poder
e conflitos sociais. Mais detalhes
estão em www.ppgs.ufscar.br.
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Carreta Show do Tubinho reuniu
700 pessoas no Boa Esperança

O Campinho de Areia do
bairro Boa Esperança, no domin-
go, 3, foi ocupado por cerca de
700 pessoas, entre elas muitas
crianças, para acompanhar a
inédita apresentação da Carreta
Show do Tubinho em Piracica-
ba. Foi uma tarde de muitas ri-
sadas e confraternização, com
realização da Prefeitura, por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural). A montagem
da carreta chamou a atenção da
garotada logo pelo domingo de
manhã, que se agitou e já aguar-
dava ansiosa pelo início do espe-
táculo, que começou às 15h.

No picadeiro adaptado em
uma carreta, teve show com per-
sonagens da Disney, número de
malabares, palhaços e a grande
atração do dia, Tubinho, que ani-
mou os presentes com cerca de
uma hora de esquetes cômicas.

O titular da Semac, Carlos Bel-
trame, prestigiou a Carreta Show

do Tubinho do início ao fim e lem-
brou que o evento no bairro Boa
Esperança é mais uma ação de des-
centralização da cultura na cida-
de. Levar a Carreta Show do Tubi-
nho ao Boa Esperança foi dar opor-
tunidades de mais crianças terem
acesso à cultura e poder passar
um domingo diferente ao lado
dos amigos e familiares. Muitas
crianças e adultos agradeceram
o evento, ficamos todos emocio-
nados. Assim damos continuida-
de a um desejo do prefeito Lucia-
no Almeida, de também poder le-
var eventos culturais aos bairros”.

Tubinho também falou da
emoção com a criançada. “Foi
lindo poder estar com as pesso-
as do bairro Boa Esperança. Os
olhos brilhando e os sorrisos fo-
ram de aquecer o coração. Sou
apaixonado por Piracicaba não
é de hoje, e essa oportunidade
de estar com seu povo novamen-
te foi maravilhosa”, contou.

Tubinho alegrou o domingo das crianças com esquetes cômicas

Divulgação

Foi realizada nesta segunda-
feira (4) reunião que serviu para o
alinhamento do apoio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural) à realização da 32ª Semana
Cultural, na Esalq, que acontece
entre 24 e 28 de setembro. O even-
to anual, promovido pela Pró-
Reitoria de Cultura e Extensão
Universitária da USP (PRCEU),
tem caráter aglutinador das
ações artísticas e culturais imple-
mentadas em todos os campi da
USP (Universidade de São Pau-
lo). Neste ano, a realização da
Semana Cultural é da Esalq (Es-
cola Superior de Agricultura “Luiz
de Queiroz”), por meio da Comis-
são e Serviço de Cultura e Exten-
são Universitária (CCEx e SVCEx).

O mandato coletivo A Cida-
de é Sua, da vereadora Silvia Mo-
rales (PV), está colaborando na
articulação da Semana Cultural,
que, entre outras atividades, con-
tará com a Feira de Artesanato
Arte Delas – Feira Criativa, atu-
almente vinculada a um projeto
de extensão de apoio ao empre-
endedorismo feminino e à gera-
ção de renda, sob orientação da
professora doutora Heliani Ber-
lato (Projeto ODS/PRCEU). Heli-
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Reunião reforça apoios à 32ª Semana Cultural

Evento com as ações artísticas e culturais implementadas em
todos os campi da USP acontece entre 24 e 28 de setembro

Divulgação

ani é professora do curso de eco-
nomia, administração e sociolo-
gia e coordenadora-adjunta de
administração geral da USP.

Além da Feira Arte Delas, a
programação da Semana Cultu-
ral pretende oferecer apresenta-
ções musicais e artísticas, a aber-
tura do Museu Luiz de Queiroz e
um piquenique comunitário no
gramado, entre outras atrações.

Além do assessor de projetos
da Secretaria Municipal da Ação
Cultural, Maurici Scarpari, repre-
sentando o titular da pasta, Car-
los Beltrame, participaram da
reunião o professor doutor Iran
José Oliveira da Silva, presidente
da Comissão de Cultura e Exten-
são Universitária da Esalq; Már-
cia Guidi Ganzella e Denise No-
gueira, da produção de eventos
e cultura da SVCEx; e o repre-
sentante do mandato coletivo A
Cidade é Sua, Pablo Carajol.

O grupo conversou com Mau-
rici sobre a importância de aproxi-
mar as atividades e os espaços da
universidade às políticas públicas
e aos projetos que podem ser esten-
didos por meio dessa parceria, a
fim de beneficiar a sociedade e a
comunidade acadêmica. “Há inú-

meros projetos bons, já recebidos
por parte da Semac, mas que ne-
cessitam de espaços adequados
para se apresentarem e serem de-
senvolvidos. Portanto, a parceria
entre a Esalq e a Semac é muito
bem-vinda”, comentou Maurici.

Para Iran e Márcia, “a uni-
versidade busca construir um
processo de apresentação do
campus como espaço de conví-
vio, de cidadania, que possa ser
permeado pela cultura, agrega-
dor tanto para a sociedade

como para alunos, funcionári-
os e comunidade acadêmica”.

Para a vereadora Silvia Mora-
les, “o fortalecimento e a organiza-
ção da sociedade por meio de pro-
jetos como esse, da Feira Arte De-
las, criam condições de reconheci-
mento e de valorização do traba-
lho desenvolvido pelas artesãs, que
com oportunidades como essa con-
seguem inserir seus materiais e
sua arte e fazer parte da própria
história, como sujeitas de direitos
que se afirmam na sociedade”.
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Programa inicia encontros com empresários do setor
Começaram ontem, 4, os

encontros exclusivos com em-
presários do setor turístico ca-
dastrados no Programa para
Desenvolvimento do Trade de
Turismo de Piracicaba, realiza-
do pela Prefeitura, por meio da
Diretoria de Turismo, vincula-
da à Sedemttur (Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo), e
Sebrae. O programa começou
em julho, com as OPPs (Ofici-
nas de Planejamento Participa-
tivo) em diversos polos turísticos
do município, junto das comuni-
dades, e segue até o fim do ano

com consultorias individualiza-
das para as empresas da área.

“A partir de agora, o foco é a
empresa e o empresário, diferente
das OPPs, que foi com as comuni-
dades dos bairros. Nosso propósi-
to é qualificar mais o setor turísti-
co da cidade e, assim, oferecer a
melhor experiência a quem nos vi-
sita”, comentou a diretora munici-
pal de Turismo, Alessandra Freire.

Hoje e amanhã e na próxima
semana, nos dias 11 e 12/09, os
encontros são de treinamento em
planejamento estratégico. Depois,
nos dias 18 e 19/09, a temática
será marketing estratégico. As reu-

niões são no período da manhã e
da noite. Em novembro, do dia 6
ao dia 11, ocorre o Empretec, que é
um seminário atitudinal imersivo,
que envolve valores, atitudes e
normas, criado pela ONU (Orga-
nização das Nações Unidas) para
formação de empreendedores.

Para a finalização do progra-
ma, haverá consultoria junto de
profissional da FIA (Fundação Ins-
tituto de Administração) dividida
em três encontros de 4h cada, a
serem combinados com o(a)
empresário(a) e, ainda, consulto-
ria de encerramento no total de
duas horas, com equipe do Sebrae.
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Prefeitura vai instalar
aduelas e substituir
travessia sobre córrego
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Solene homenageia servidores
da segurança penitenciária
Agentes Penitenciários lotados em Piracicaba foram
reconhecidos pela dedicação à segurança e ressocialização

Rubens Cardia

Solenidade foi proposta pelos vereadores Laércio Trevisan Jr. (PL) e
Gilmar Rotta (PP), com base nos decretos legislativos 42/2014 e 38/2018

A reunião solene que cele-
brou o “Dia dos Agentes de Es-
colta e Vigilância Penitenciária e
Agentes de Segurança Penitenci-
ária” homenageou dez servidores
da Secretaria de Administração
Penitenciária (SAP), do Governo
do Estado de São Paulo, lotados
no Centro de Ressocialização Fe-
minino “Carlos Sidnes de Souza
Cantarelli”, no Centro de Deten-
ção Provisória “Dr. Nelson Fur-
lan” e na Penitenciária Masculi-
na “ASP Luís Ricardo Stoduto”,
todos na cidade de Piracicaba.

A solenidade foi proposta
pelos vereadores Laércio Trevi-
san Jr. (PL) e Gilmar Rotta
(PP), com base nos decretos le-
gislativos 42/2014 e 38/2018.

O vereador Trevisan Jr. pre-
sidiu os trabalhos da noite. Ele
destacou a importância do reco-
nhecimento, da valorização e do
serviço exemplar dos profissio-
nais da segurança pública. “Quan-
do lá os dois presídios e centro de
detenção provisória está em paz,
a cidade está em paz”, afirmou.

O presidente dos trabalhos de-
clarou que vai trabalhar para a
mudança da nomenclatura dos car-
gos dos agentes para “policial pe-
nal”. Segundo ele, a reivindicação é
necessária e de extrema importân-
cia para valorização da categoria.

O vereador Gilmar Rotta ex-
pressou sua saudação e apreço por
aqueles que dedicam suas vidas à
proteção e ressocialização. Ele des-
tacou a trajetória, os anos de ser-
viço e a relevância da atuação dos
homenageados nas penitenciári-
as masculinas e femininas, e no
Centro de Detenção Provisória.

“Muitas vezes vocês colocam
a vida de vocês em risco para ga-
rantir a vida de nós que estamos

aqui do outro lado. Vocês, agentes
de segurança pública, colocam a
vida em risco para garantir a nos-
sa segurança. Gratidão por tudo
que vocês têm feito”, declarou.

Foram homenageados os servi-
dores da Secretaria de Administra-
ção Penitenciária (SAP), lotados em
diferentes unidades de Piracicaba:

Penitenciária Masculina
“ASP Luís Ricardo Stoduto”: De-
jaldo Lopes Dorth, agente de es-
colta e vigilância penitenciária, e
os agentes de segurança peniten-
ciária Gustavo Rodrigues da Sil-
va, Marceli Aparecida Moressi e
Miller Robson Moreira Gomes.

Centro de Detenção Provi-
sória “Dr. Nelson Furlan”: Cló-
vis Antonio Arias Caldeira,
Kaio de Souza Pereira e Rafae-
la Parolina, agentes de segu-

rança penitenciária, e o agente
de escolta e vigilância peniten-
ciária Rubens Silva Oliveira.

Centro de Ressocialização Fe-
minina “Carlos Sidnes de Souza
Cantarelli”: Elen Lacerda de Olivei-
ra e Jacqueline Gumier Malagoli,
agentes de segurança penitenciária.

Gustavo Rodrigues da Silva,
representando os homenagea-
dos, agradeceu aos membros do
Legislativo pelo empenho na re-
alização da cerimônia. Ele abor-
dou a troca de nomenclatura dos
hoje chamados agente de seguran-
ça penitenciária (ASPE) e agente
de escolta e vigilância penitenciá-
ria (EVP) e falou sobre a expecta-
tiva de melhorias para a classe.

“Nossa profissão carece de co-
nhecimento e reconhecimento da
sociedade. Somos o elo entre os que

cometem erros e com a privação de
liberdade, imposta na forma da lei,
buscam se ressocializar para retor-
nar à vida, e ainda mantermos a
custódia dos que optaram pela vida
no crime, garantindo os seus direi-
tos sem prejuízos de terem que cum-
prir com os deveres emanados pela
força do Estado, em ordem, segu-
rança e disciplina” declarou.

Voto de Congratulações –
Durante a reunião solene, Paulo
César Cavalheiro Faria foi con-
gratulado pelos relevantes ser-
viços prestados à Penitenciária
de Piracicaba. Os vereadores Gil-
mar Rotta e Trevisan Jr., auto-
res do requerimento 673/2023,
que concede as congratulações,
entregaram o quadro alusivo ao
Voto de Congratulações, após
a leitura do requerimento.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel), vai executar obra
de substituição de travessia no cór-
rego da Colônia, no bairro Vila Cris-
tina. O edital 45/2023, modalida-
de concorrência, pode ser acessa-
do na íntegra na área Editais, bo-
tão Licitações, no portal da Prefei-
tura (https://piracicaba.sp.gov.br).
O valor faz parte do pacote de
R$ 1 bilhão em investimentos
anunciado durante evento de
aniversário de Piracicaba, 1º/08.

A obra será na rua Profes-
sor Arthur Madeira, altura do
número 113. Estão inclusos os
serviços de construção de calça-
da de concreto, adequação de
galeria de águas pluviais com

instalação de tubulação (aduelas),
muro ala em concreto armado,
pavimentação asfáltica e instala-
ção de guarda-corpo. A obra será
para melhorar a drenagem e a
passagem do córrego, a fim de
evitar erosão e minimizar proble-
mas durante a época de chuvas.

As empresas interessadas
devem apresentar as propostas
até as 13h30 do dia 03/10. O
valor previsto de investimento
é de R$ 1,8 milhão, via Finisa
(Financiamento à Infraestrutu-
ra e Saneamento), tendo crité-
rio de julgamento por menor pre-
ço global e o prazo de contrata-
ção de 90 dias, contados da data
de emissão da Ordem de Servi-
ço, podendo ser prorrogado.

Divulgação

O objetivo é melhorar a drenagem e o escoamento do córrego, a fim
de evitar erosão e minimizar problemas durante a época de chuvas
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A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadu-
al Professora Bebel (PT) con-
seguiu, nesta segunda-feira,
04 de setembro, liminar da 9ª
Vara da Fazenda Pública do
Tribunal de Justiça de São
Paulo determinando que a Se-
cretaria de Educação de São
Paulo suspenda o uso dos sli-
des distribuídos a escolas com
erros no material didático. In-
conformada que material didá-
tico com erros estava sendo
distribuídos pela Secretaria
Estadual da Educação, a Pro-
fessora Bebel ingressou com
uma ação popular, contra o go-
vernador Tarcísio de Freitas,
que foi acatada pela juíza Si-
mone Gomes Rodrigues Caso-
retti, do Tribunal de Justiça.

Bebel diz que os erros fo-
ram constatados em aulas di-
gitais disponibilizadas para os
professores em abril deste
ano. O material trazia informa-
ções como a de que a Lei Áu-

No XXVII Congresso Estadu-
al, realizado em Piracicaba, no En-
genho Central, a Apeoesp (Sindi-
cato dos Professores do Ensino
Oficial do Estado de São Paulo)
aprovou moção dirigida ao presi-
dente da República, Luiz Inácio
Lula da Silva, e aos seus minis-
tros, defendendo a federalização
do Campus Taquaral da Unimep,
que foi desativado no início deste
ano pela Rede Metodista. O con-
gresso histórico reuniu mais de
1700 professores de sexta (01) ao
final da tarde de domingo (03) —
sob as coordenações do presiden-
te da Apeoesp, Fábio de Moraes, e
da segunda presidenta da entida-
de,  deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT) — foi marcado por
análise da conjuntura e por inten-
sos debates sobre a defesa da edu-
cação pública de qualidade, resul-
tando na aprovação de um calen-
dário de lutas e ações em defesa
da escola pública de qualidade,
inclusive com a realização de um
dia estadual de greve do funcio-
nalismo estadual, para pressio-
nar o governador Tarcísio de
Freitas a respeitar as categorias
e pôr fim à ideia da privatização,
como da Sabesp, e contra a redu-
ção dos recursos para a educação.

O Congresso Estadual da
Apeoesp contou com participa-
ções de diversas lideranças, en-
tre elas do ministro das Relações
Institucionais, Alexandre Padi-
lha, que declarou apoio ao mo-
vimento pela instalação de uma
universidade federal em Piraci-

caba, assim como defendeu a
educação pública de qualidade,
porque ‘você não vai a lugar ne-
nhum sem educação e não existe
educação sem valorizar os profes-
sores e professoras”, ressaltou. O
ministro Padilha também disse
que o Brasil, com o governo Lula,
vive um novo ciclo de desenvolvi-
mento “e esse Congresso vai dar
uma grande contribuição para
melhorar a educação brasileira”.

O ministro Padilha desta-
cou ainda o crescimento da eco-
nomia brasileira sob o governo
Lula, que deve fechar o ano em
3%, três vezes superior às expec-
tativas de analistas, que previa
menos de 1%, assim como o con-
trole da inflação, que está em
queda; o desemprego que está
abaixo de 8%, o aumento do va-
lor do salário mínimo e a taxa-
ção dos super-ricos na tributa-
ção brasileira, mostrando que a
economia está no rumo certo
sob o comando do ministro da
Fazenda, Fernando Haddad, e
com Lula, “um ex-metalúrgico,
na presidência do Brasil”.

ENGENHO CENTRAL —
Durante o evento, a deputada es-
tadual Professora Bebel  falou so-
bre a simbologia da realização do
Congresso da Apeoesp no Enge-
nho Central, que é um local de
resistência, assim como destacou
a luta contra o retrocesso em São
Paulo e a defesa intransigente da
valorização dos profissionais da
educação, na perspectiva da qua-
lidade do ensino, ressaltando a

importância e necessidade de os
professores ampliarem a mobili-
zação e tomarem as ruas contra
os ataques à educação pública no
Estado . O Congresso, que agigan-
tou Piracicaba, foi aberto na tar-
de de sexta (01), com a participa-
ção do presidente da CNTE (Con-
federação Nacional da Educação,
Heleno Manoel Gomes Araújo Fi-
lho, abordando a importância do
trabalho que desenvolveu em par-
ceria com a deputada estadual
Professora Bebel, junto ao presi-
dente Lula, garantindo que o
novo ensino médio no país fosse
revisto. “Sem dúvida, foi o re-
sultado do nosso trabalho a re-
visão do ensino médio”, contou.

Já no sábado (02), ex-minis-
tro da Educação, Renato Janine,
fez duras críticas ao fato de São
Paulo ser o estado mais rico da fe-
deração e, ao mesmo tempo, não
pagar o Piso Salarial Nacional do
Magistério, assim como tomar ati-
tudes que prejudicam a educação
pública, citando a recusa do livro
didático do MEC pelo governador
Tarcísio de Freitas, entre outras
“medidas desastradas”, com con-
duta apressadas. “Os professores
têm que ser tratados como aliados
e não inimigos da educação”, dis-
parou. Já Roberto Franklin de
Leão, secretário de relações inter-
nacionais da CUT e vice-presiden-
te da Internacional da Educação, e
de Rosane Silva, secretária nacio-
nal de Autonomia Econômica e
Política de Cuidados do Ministério
das Mulheres do Brasil, aborda-

NA JUSTIÇA

Bebel impede que governo estadual
distribua material didático com erros

rea, de 1888, foi assinada por
d. Pedro 2º e que a capital pau-
lista tem praia. Na sua deci-
são, a magistrada também
definiu que a Secretaria Esta-
dual da Educação,  comanda-
da por Renato Feder, siga os
padrões estabelecidos pelo
Ministério da Educação (MEC),
e  deu o prazo de 48 horas para
o governo de Tarcísio de Freitas
acate a determinação, sob pena
de multa diária de R$ 10 mil.

À Justiça, Bebel destacou
que o material digital com er-
ros será aplicado mais de
5.300 escolas do estado de
São Paulo. “Da leitura dos do-
cumentos, é possível constatar
que no material digital existem
erros de conteúdo, que mere-
cem ser corrigidos pelo órgão
responsável, sob pena de com-
prometer a qualidade da edu-
cação no Estado e prejudicar o
processo de aprendizado dos
alunos”, concluiu a juíza Simone
Gomes Rodrigues Casoretti.

Na sentença, ainda, a ma-
gistrada diz que “a educação
é direito de todos e dever do
Estado e da família e deve ser
ministrada com garantia de
padrão de qualidade, com
uma base nacional comum,
sem prejuízo de eventual com-
plemento em conformidade
com as características regio-
nais, mas tal complemento
não significa incluir informa-
ções equivocadas ou erros
graves não condizentes com os
preceitos do bom aprendizado.

Bebel diz que com esta
decisão do Tribunal de Justi-
ça, espera que a Secretaria
Estadual da Educação deixe
de enviar o material digital às
escolas. “Temos informa-
ções de que os professores
têm recebido a orientação de
que são obrigados a usá-lo
em sala de aula, transmitin-
do o conteúdo por uma televi-
são”, diz a deputada e segun-
da presidenta da Apeoesp.

ram o tema “A reconstrução do
Brasil: desafios do mundo do
trabalho na perspectiva da con-
quista de direitos da classe tra-
balhadora”, contribuindo para os
debates dos 1700 delegados, que
se deram em grupos temáticos.

O XVII Congresso Estadual
da Apeoesp foi encerrado no fi-
nal da tarde de domingo, com a
aprovação de ações voltadas a
enfrentar o governo de Tarcísio
de Freitas e o secretário estadual
da Educação, Renato Feder, e a

definição de um calendário de
mobilizações neste segundo semes-
tre rumo a uma greve estadual do
funcionalismo contra os ataques,
as privatizações e em defesa dos
direitos dos professores e a valo-
rização do magistério paulista.

A Apeoesp montou uma super estrura no Engenho Central
para receber os mais de 1700 professores delegados

Fotos: Divulgação

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Em congresso histórico, Apeoesp aprova federalização de
campus da Unimep e as lutas em defesa da educação pública
Evento foi marcado por intensos debates e contou com a participação do ministro Alexandre Padilha e do ex-ministro da Educação, Renato Janine

A deputada estadual Professora Bebel que agigantou Piracicaba
com a realização do congresso da Apeoesp no Engenho Central

Mesa de debates conduzido pela deputada
Professora Bebel, no sábado pela manhã

O ministro das Relações Institucionais, Alexandre Padilha,
e a Professora Bebel durante o Congresso da Apeoesp

A deputada estadual Professora Bebebel e o presidente
da Apeoesp, Fábio Moraes, durante o Congresso
Estadual da Apeoesp, no Engenho Central

A deputada Bebel diz que é necessário ampliar a mobilização
e tomar as ruas em defesa da educação pública de qualidade

O ministro Alexandre Padilha destacou o bom momento
da economia brasileria com o presidente Lula

Professores delegados de todo Estado de São Paulo,
coordenados pela deputada Bebel, aprovaram moção ao
governo Lula por uma universidade federal em Piracicaba

A deputada estadual Professora Bebel coordena votação
no encerramento do XXVII Congresso Estadual da Apeoesp

A deputada Professora Bebel e o ex-ministro da Educação, Renato
Janine, durante o evento, reforça luta em defesa da educação

O ministro Alexandre Padilha e a deputada Professora Bebel
acenam com carinho para o público durante o evento

Uma mega estrutura foi montada no Engenho Central
pela Apeoesp, para receber os mais de 1700 professores
delegados de diversas regiões do Estado
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Simespi e Pecege unem projetos
e aproximam estudantes do setor
Projetos ‘Indústria do Amanhã’ e ‘O que quero ser quando
crescer’ promovem visitas de crianças e adolescentes a empresas

EEEEEXTRAORDINÁRIASXTRAORDINÁRIASXTRAORDINÁRIASXTRAORDINÁRIASXTRAORDINÁRIAS

Legislativo aprova nova
redação ao Estatuto dos
Funcionários Públicos

‘Indústria do Amanhã’ nasceu com o objetivo de promover
capacitação profissional a jovens a partir dos 16 anos

Divulgação

Estudantes do 5º. ano do en-
sino fundamental da Escola Mu-
nicipal Alberto Thomazi conhece-
ram de perto como funciona uma
indústria fabricante de molas. A
visita dos 18 alunos à empresa
Molas Piracicaba, ocorrida no últi-
mo dia 30, marcou o início da par-
ceria entre o Simespi (Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrôni-
co, Siderúrgicas e Fundições de Pi-
racicaba, Saltinho e Rio das Pedras)
e o Instituto Pecege. O sindicato
patronal e a instituição de ensino
uniram os projetos Indústria do
Amanhã e O Que Quero Ser Quan-
do Crescer para proporcionar ao
público estudantil uma nova expe-
riência de aprendizagem por meio
de visitas a indústrias da cidade.

“O Pecege nos procurou com o
intuito de que indicássemos empre-
sas interessadas em receber as vi-
sitas dos estudantes. Vimos nisso
a chance de implementar uma nova
ação do projeto Indústria do Ama-
nhã. Nosso objetivo é dar aos estu-
dantes a oportunidade de conhe-
cer e saber um pouco mais sobre o
universo da indústria, sua impor-
tância para o desenvolvimento eco-
nômico e social da nossa cidade e
região, bem como mostrar as
muitas possibilidades de trabalho
e de carreira na área industrial.
Essa união com o Pecege está sen-

do muito oportuna para viabili-
zar nossos objetivos”, explica Eri-
ck Gomes, presidente do Simespi.

Lançado pelo sindicato patro-
nal das indústrias e pelo Sindicato
dos Metalúrgicos de Piracicaba e
Região, em janeiro passado, o proje-
to Indústria do Amanhã nasceu
com o objetivo de promover capaci-
tação profissional a jovens a partir
dos 16 anos, moradores de comuni-
dades carentes de Piracicaba. Só no
primeiro semestre deste ano, foram
formados 82 jovens em cinco cur-
sos diferentes, dos quais mais de 15
já estão empregados. São parceiros
do projeto o Senai, Exército de For-
miguinhas e Diocese de Piracicaba.

“A parceria entre o Pecege e
o Simespi é uma colaboração en-
tre instituições de ensino e pro-
fissionais, cujo objetivo é estimu-
lar jovens a seguirem uma traje-
tória de trabalho qualificado. Esse
esforço conjunto se torna parti-
cularmente relevante em um mo-
mento em que a geração “nem
nem” (jovens que nem estudam,
nem trabalham) está aumentan-
do seu contingente de adeptos.
Estudar e trabalhar são ativida-
des essenciais para combater a
desigualdade de renda e expandir
as oportunidades disponíveis para
esses indivíduos, que ainda estão
no início de suas jornadas”, diz
Daniel Sonoda, CEO do Pecege.

O projeto O Que Quero Ser
Quando Crescer tem como objeti-
vo apresentar aos alunos de quin-
to ano do ensino fundamental
das escolas integrais da Secreta-
ria Municipal de Educação de Pi-
racicaba diferentes possibilidades
de carreira, correlacionando-as
com a importância da escola.

ANFITRIÃO - Primeiro
vice-presidente do Simespi e pro-
prietário da empresa Molas Pira-
cicaba, Paulo Estevam Camargo
fala com entusiasmo sobre a ex-
periência de receber a visita dos
18 estudantes. “Como empresá-
rio e anfitrião, foi muito gratifi-

cante ver a curiosidade e o inte-
resse das crianças pelas ativida-
des da empresa e dos nossos pro-
fissionais. Como vice-presidente do
Simespi, sinto-me satisfeito por ver
a entidade criando projetos que es-
timulam o conhecimento, a educa-
ção e o desejo dos mais jovens pelo
trabalho da indústria”, diz.

O sucesso da primeira visita,
que resultou da parceria entre Si-
mespi e Pecege, motivou o agenda-
mento de novas ações nos próxi-
mos meses. “Mais indústrias rece-
berão estudantes e, temos certeza,
essa parceria já começa a render
bons frutos”, completa Gomes.

Os vereadores piracicabanos
aprovaram na tarde desta segun-
da-feira (4), em duas reuniões ex-
traordinárias (9ª e 10ª), o projeto
de lei complementar 4/2023, de
autoria do Executivo, com substi-
tutivo da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação), que
altera no Estatuto dos Funcionári-
os Públicos do Município de Pira-
cicaba procedimentos relativos a
sindicâncias e processos adminis-
trativos disciplinares, existentes na
Administração Pública para apu-
rar fatos ou eventuais irregulari-
dades cometidas por servidores.

O novo texto compatibiliza o
Estatuto às previsões trazidas pela
lei 9.877/2022, que recentemente
criou a Corregedoria Geral do Mu-
nicípio, e retira artigos inconstitu-
cionais que permitiam, por exem-
plo, a eventual punição de servido-
res sem o devido processo ou sem o
contraditório e a ampla defesa.

O projeto aprovado em plená-
rio ainda adequa prazos prescrici-
onais —que são aqueles que, quan-
do ultrapassados, impedem que
determinada infração seja puní-
vel—, já previstos no Estatuto dos
Servidores Federais. Ele também
atualiza no regramento municipal
dispositivos que viabilizam o duplo
grau de jurisdição, estabelece prazo
para recursos e prevê a realização
de audiências e oitivas das partes e
testemunhas em formato on-line.

A redação igualmente estabe-
lece que os servidores indiciados
poderão arrolar até cinco testemu-
nhas de defesa e, se for o caso,
solicitar ao presidente da Comis-
são ou da Câmara Correicional,
desde que devidamente motivada,
a convocação de outras testemu-
nhas. Essa limitação —de acordo
com a justificativa do projeto, as-
sinada pelo prefeito Luciano Al-
meida (PP)—, sem prejuízo ao con-
traditório e ampla defesa, visa
“impedir o uso desse artifício para
procrastinação dos processos”.

Também fica retirada do
Estatuto a previsão de ressarci-
mento a funcionários compro-
vadamente inocentes de eventu-
ais despesas geradas em decor-
rência dos processos investiga-
tivos. Tal opção, ainda segundo
a justificativa, está “consubstan-
ciada em maciça jurisprudência”
e, assim, “é poder-dever da Ad-
ministração Pública investigar
notícias de irregularidades”.

EMENDAS – Também fo-
ram apreciadas na 9ª Reunião Ex-
traordinária sete emendas propos-
tas por vereadores ao substitutivo
ao projeto de lei complementar 04/
2023. Dessas, foram aprovadas as
de número 3 e 7. A emenda 1, de
autoria de Laércio Trevisan Jr
(PL), teve sua apreciação prejudi-
cada, já que seguia com parecer

contrário da CLJR, acatado pela
maioria. Ela buscava ampliar de
cinco para sete o número de teste-
munhas que poderiam ser arrola-
das pela defesa e pretendia supri-
mir artigo que estipula que o prazo
de prescrição, quando seu curso for
interrompido, começará a correr
a partir do dia em que cessarem
os motivos dessa interrupção.

Já a emenda 2, também de
autoria de Trevisan Jr., com sube-
menda da CLJR e com parecer fa-
vorável, foi rejeitada por 13 votos a
6. Ela estabelecia que a instaura-
ção de sindicância ou processo ad-
ministrativo disciplinar interrom-
peria a prescrição até a decisão fi-
nal proferida pela autoridade com-
petente, pelo prazo máximo de 60
dias. Na redação original aprova-
da, esse prazo não está previsto.

De autoria de André Bandei-
ra (PSDB), a emenda 3, aceita pela
maioria dos vereadores, altera o
parágrafo 1º do artigo 241 para que
o prazo de interposição de recurso
da decisão que aplicar penalida-
de seja de 20 dias úteis, ao invés
de 20 dias corridos, como anteri-
ormente trazido no corpo do pro-
jeto de lei complementar 4/2023.

As emendas 4, 5 e 6, também
propostas por Laércio Trevisan Jr.,
não foram apreciadas. Assim como
a emenda 1, elas seguiam com pa-
receres contrários da CLJR, que
foram acatados pelo plenário.

A emenda 4, ao contrário do
texto recém-aprovado, almejava
que o curso da prescrição passaria
a correr, sem interrupção, a partir
da data da ocorrência do objeto
de sindicância ou processo admi-
nistrativo disciplinar, e não da ci-
ência do fato pela Administração.

Já as emendas 5 e 6, respecti-
vamente, pretendiam que a conta-
gem do prazo prescricional, não
havendo penalidade, fosse reestabe-
lecida quando do encerramento do
processo administrativo disciplinar,
sendo computado o tempo transcor-
rido, integralmente; e que o prazo
para interposição de recursos da
decisão que aplica penalidade fos-
se ampliado de 20 para 30 dias.

Por fim, a emenda 7, de An-
dré Bandeira, aprovada com su-
bemenda da CLJR pelos parla-
mentares, altera o inciso XVI do
artigo 195 para estipular um pra-
zo mínimo de três dias para que
as pessoas que precisem prestar
esclarecimentos em sindicâncias
ou processos administrativos dis-
ciplinares sejam convocadas
para comparecerem perante a
Corregedoria Geral do Município.

O texto final do projeto, já alte-
rado pelo substitutivo e pelas emen-
das 3 e 7, foi aprovado em segunda
discussão na 10ª Reunião Ordiná-
ria, realizada na sequência. Ele, ago-
ra, segue para sanção do prefeito.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

CPI do Caso Jamilly terá
primeira reunião amanhã

A CPI (Comissão Parla-
mentar de Inquérito) que vai
investigar o caso da morte da
menina Jamilly Vitória Duar-
te, de 5 anos, após ser picada
por escorpião, vai se reunir pela
primeira vez nesta quarta-fei-
ra (6), a partir das 10 horas,
na Sala de Reuniões do segun-
do andar do prédio anexo da
Câmara Municipal de Piracica-
ba. Integram a comissão os ve-
readores Acácio Godoy (PP) –
presidente, Gustavo Pompeo
(Avante) – relator, Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, Pedro Kawai (PSDB) e Pau-
lo Camolesi (PDT) – membros.

A CPI foi instaurada para
apurar os procedimentos de so-
corro à criança, que morreu no
dia 12 de agosto. Ela passou por
atendimentos médicos prestados
pelo Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência), UPA
(Unidade de Pronto-Atendimen-
to) da Vila Cristina e Santa Casa.

De acordo com o requeri-
mento 736/2023, o objetivo da
CPI é também “examinar a con-

tratação e o gerenciamento,
operacionalização, execução de
serviços assistenciais de saúde,
serviços de apoio administra-
tivo e técnicos de saúde e de-
mais ações de saúde e atendi-
mentos nas UPAs (unidades de
pronto-atendimento) Vila Cris-
tina e Vila Sônia, mediante o
contrato firmado com a Orga-
nização Social de Saúde Hospi-
tal Mahatma Gandhi”. O do-
cumento recebeu 15 assinatu-
ras de parlamentares e a comis-
são foi automaticamente cria-
da. Os demais oito vereadores
assinaram outro requerimen-
to com o mesmo intuito, que
foi prejudicado por ter sido
protocolado posteriormente.

A primeira reunião conta-
rá com a participação dos vere-
adores, com a assessoria do De-
partamento Legislativo e da Pro-
curadoria Legislativa. Na oca-
sião, os parlamentares vão de-
finir a dinâmica dos trabalhos,
as convocações de depoimentos
e requisição de documentos
para compor a investigação.

JJJJJARDIMARDIMARDIMARDIMARDIM P P P P PLANALLANALLANALLANALLANALTTTTTOOOOO

Prefeitura fará obra de contenção de erosão no ribeirão do Enxofre

Objetivo é evitar que a erosão aumente e prejudique a via

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), vai executar obra de con-
tenção de erosão na margem es-
querda do ribeirão do Enxofre,
no Jardim Planalto. O edital 44/
2023, modalidade concorrência,
pode ser acessado na íntegra na
área Editais, botão Licitações, no
portal da Prefeitura (https://
piracicaba.sp.gov.br). Obra inte-
gra pacote de R$ 1 bilhão em in-
vestimentos, anunciado pelo pre-
feito Luciano Almeida no aniver-
sário de Piracicaba, 1º/08.

A obra será na avenida Pio
Sbrissa, via de ligação entre os
bairros Jardim Planalto e Chá-
cara Morato. Estão inclusos os
serviços de instalação de gale-
ria de águas pluviais, constru-
ção de muro de gabião, constru-
ção de calçadas, além de insta-
lação de faixa elevada. O objeti-
vo é evitar que a erosão aumen-
te e prejudique a via, além de
melhorar a passagem do ribeirão.

As empresas interessadas de-
vem apresentar as propostas até as
13h30 do dia 02/10. O valor pre-
visto de investimento é de R$ 1,9
milhão, via Finisa (Financiamento
à Infraestrutura e Saneamento),
tendo critério de julgamento por
menor preço global e o prazo de
contratação de 180 dias, contados
da data de emissão da Ordem de
Serviço, podendo ser prorrogado.

MAIS OBRAS – Além des-
te edital, também está em anda-
mento a licitação 43/23, que pre-
vê também contenção de erosão
na margem direita do ribeirão do
Enxofre, na rua Pedro Habechi-
an, Jardim Itapuã. No ano pas-
sado, a Semozel executou obra de
recuperação da margem esquer-
da do ribeirão do Enxofre, na
avenida Demóstenes Santos Cor-
rea, com construção de muro de

gabião na altura do número 118 da
via, no bairro Jardim Conceição.

O muro de gabião foi cons-
truído em aproximadamente 35
metros de extensão da margem
do ribeirão na avenida e cinco
metros de altura. Para a entrega
da obra, foi feito, ainda, o rea-
terro ao lado do muro, recupe-
ração da calçada, plantio de gra-
ma e instalação de boca de lobo
próximo ao local. As ações foram

necessárias devido a uma erosão
existente no local, para que não
aumentasse e prejudicasse a via,
necessitando de interdição total.

A Semozel iniciará mais
uma obra de contenção de ero-
são da margem direita do ri-
beirão do Enxofre, desta vez no
trecho da avenida Abel Fran-
cisco Pereira, 120, no Jaraguá,
que também vai contemplar a
construção de muro de gabião.
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Atletas do PDB conquistaram
8 medalhas no final de semana
Competidores do Programa Desporto de Base, mantido pela Prefeitura de
Piracicaba, se destacaram em torneios de atletismo e de ginástica acrobática

AAAAAUTOMÓVEISUTOMÓVEISUTOMÓVEISUTOMÓVEISUTOMÓVEIS

Emplacamento de veículos
fecha agosto em estabilidade

Divulgação

O técnico e as atletas medalhistas no revezamento 4x100 feminino

As equipes de atletismo e da
ginástica acrobática do PDB (Pro-
grama Desporto de Base), manti-
do pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam), conquistaram oito me-
dalhas nas competições disputa-
das no fim de semana. A equipe
de atletismo viajou até a cidade
de São Carlos para disputar o
Torneio Azul e Branco, que foi re-
alizado no sábado, 2, na Pista de
Atletismo do São Carlos Clube.

Nas provas individuais, o elen-
co piracicabano conquistou meda-
lha de ouro com Ana Beatriz na
prova dos 100 metros rasos femi-
nino com o tempo de 12"66 e a me-
dalha de prata com o velocista Vi-
nícius Negrisoli, nos 100 metros
rasos masculino com o tempo de
10"90. O conjunto piracicabano
formado pelas atletas Ana Beatriz,
Jasminny Mathias, Zahra Witt-
mann e Laura Silva conquistou a
primeira colocação na prova do re-
vezamento 4x100 metros feminino.

A representação piracicaba-
na, coordenada pelo professor

Wellington Correia Fraga encer-
rou sua participação no torneio
com outros resultados: 9º lugar
com Zahra Wittmann e 12º lugar
com Laura Silva, na prova dos 100
metros rasos feminino e a 9º colo-
cação com Anthony Martins nos
100 metros rasos masculino. Os ve-
locistas Henrique Santos e Marcos
Pavan conquistaram, respectiva-
mente, a 8ª e a 10ª colocações nos
800 metros rasos masculino.

Durante as provas do Cam-
peonato Estadual, Copa São Pau-
lo e Troféu São Paulo de ginástica
acrobática, realizadas na Arena
Caixa, em São Bernardo do Cam-
po, as atletas piracicabanas subi-
ram ao pódio em cinco ocasiões.

A equipe piracicabana, co-
mandada pela técnica Maria Di-
lailça Trigueiro de Oliveira Fer-
reira e pela assistente técnica
Maria Luiza Biondi, conquistou
a primeira colocação nas provas
de par feminino com as ginastas
Heloize do Carmo Ribeiro e He-
lena Breviglieri e na apresenta-
ção de grupo feminino com o
conjunto formado por Juliana

Grechi Lopes, Laura Travaglini
e Maria Eduarda Rodrigues. As
medalhas de ouro foram con-
quistadas pelo Troféu São Paulo.

A medalha de prata conquis-
tada pelo par feminino veio por
meio da performance das ginastas
Lara Godoy de Moraes e Isabela
Picinato Lemes, nas competições
dos atletas do Troféu São Paulo.

Nas competições do Campeo-
nato Estadual, a equipe piracica-
bana trouxe mais duas medalhas
de prata nas provas de grupo femi-
nino com Giovana Santin Soares
de Lima, Lívia Maria Ferreira e
Sabrina Fernando Andrade e nas
competições de par feminino com
Luana Beatriz Mina de Sant’Ana e
Lorenna Vitória de Souza Lopes.

Segundo dados da Fenabra-
ve – Federação Nacional da Dis-
tribuição de Veículos Automoto-
res, os emplacamentos de veícu-
los, considerando a média de to-
dos os segmentos automotivos,
fecharam o mês de agosto com
resultado estável sobre o mês
anterior. Houve alta do setor em
geral na comparação com agos-
to de 2022 (+7,2%) e no acumu-
lado do ano (+13,7%), com o bom
resultado sendo puxado, princi-
palmente, por motocicletas.

Apenas o segmento de auto-
móveis teve baixa em relação a ju-
lho, quando aconteceu o esgota-
mento dos recursos das MPs –
Medidas Provisórias 1.175/1.178,
que estimularam a comercialização
de veículos sustentáveis no País.

“As ações do Governo Fede-
ral permitiram o acesso do consu-
midor, que havia perdido poder
compra, aos veículos de entrada,
o que demonstrou que o fator pre-
ço influencia na escala necessária
para a recuperação do setor. As
Medidas Provisórias foram mui-
to importantes para aquecer, mo-
mentaneamente, o mercado, mas
o resultado de automóveis, em
agosto, agravado pela piora na
oferta de crédito, já deixa clara a
necessidade de uma política de
fomento industrial de longo pra-
zo. Isso porque algumas marcas
ainda tinham saldo de veículos
com descontos patrocinados a ofe-
recer, o que fez com que o resulta-
do não fosse ainda pior”, explica
Andreta Jr., Presidente da Fena-
brave, para quem os resultados
positivos no acumulado do ano
devem ser analisados dentro do
contexto do setor no período. “A
evolução sobre 2022 é positiva
(+13,7%), mas devemos lembrar
que os emplacamentos tiveram um
desempenho abaixo da média his-

tórica no primeiro semestre do ano
passado, devido a uma série de fa-
tores (escassez de peças e compo-
nentes, guerra na Europa, alta nos
combustíveis), e se recuperaram
no segundo semestre. Neste ano,
não há sinais de que teremos uma
forte recuperação na segunda me-
tade do ano”, alerta Andreta Jr.

Segundo ele, a Fenabrave
está avaliando alguns projetos
que poderão ser propostos ao
Governo Federal, no sentido de
estimular as vendas de automó-
veis e comerciais leves, de forma
que os veículos se tornem mais
acessíveis ao consumidor de me-
nor renda, por meio de uma possí-
vel redução de preços, maior ofer-
ta de crédito, sem perda de arreca-
dação e visando a valorização da
descarbonização do setor. “Todo
esse conjunto de fatores irá gerar
a escala necessária para que o seg-
mento de automóveis se recupere,
de forma definitiva, trazendo a
população de baixa renda de vol-
ta para a pista do consumo”, de-
clarou o Presidente da Fenabra-
ve, que não disse quando a enti-
dade deverá apresentar sua pro-
posta de projeto ao Governo Fede-
ral. “Estamos em fase de simula-
ções e isso leva tempo”, ponderou.

Em sua análise, os demais
segmentos, como caminhões, ôni-
bus e tratores também merecem
atenção e programas específicos
para avançar no mercado. “O Go-
verno Federal lançou a Medida
Provisória 1.178, que ainda dispõe
de recursos para a caminhões e
ônibus que estão, aos poucos, se re-
cuperando”, declarou Andreta Jr.
Para tratores e Máquinas agríco-
las, os investimentos previstos para
o Plano Safra parecem sinalizar
retomada de negócios em agosto,
compensando a queda acumula-
da desses segmentos até julho.

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA     DODODODODO L L L L LEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Aulas dos cursos gratuitos
de Libra vão até dezembro

Os cursos gratuitos de Libras
(Língua Brasileira dos Sinais)
ofertados pela Escola do Legisla-
tivo “Antonio Carlos Danelon-
Totó Danelon”, da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, em parce-
ria com o Instituto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia de
São Paulo (IFSP), campus Piraci-
caba seguem até dezembro.  Com
aproximadamente 100 alunos ma-
triculados, as aulas são oferecidas
a quatro turmas, distribuídas em
níveis que vão do iniciante ao avan-
çado, com cargas horárias varia-
das. Não há mais vagas abertas.

Os cursos, iniciados em 1º
de agosto, são ministrados pela
professora Vilma de Jesus da
Conceição, docente do IFSP-Pi-
racicaba, graduada em Letras
Libras pela UFSC (Universida-
de Federal de Santa Catarina)
e habilitada em Tradução In-
terpretação pelo MEC. Ela
também é integrante da comu-
nidade surda desde 1995.

“Para nós, da Escola do Le-
gislativo, é uma alegria fazermos
parte dessa iniciativa, que busca
a inclusão das pessoas com defi-
ciência, e o ensino da Libras é
parte fundamental nisso. Serão
cursos longos, que vão até dezem-
bro, mas que tiveram uma pro-
cura muito grande. Prova disso é
a quantidade expressiva de ma-
triculados”, falou o Diretor da
Escola do Legislativo, vereador
Pedro Kawai (PSDB), quando
da abertura das atividades.

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO

Semdettur recebe inscrições
para curso gratuito de agente

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo), rece-
be inscrições para o curso gratuito
Agente de Informações Turísticas.
Interessados podem se inscrever no
site turismopiracicaba.com.br. O
curso completo tem 200 horas e está
previsto para começar dia 13/09,
com término no dia 18/12. As aulas
ocorrerão às segundas, terças, quar-
tas e sextas-feiras, das 8h às 12h,
no Senac, situado na rua Santa Cruz,
1.148. Estão disponíveis 30 vagas.

Entre as temáticas das au-
las estão o atendimento a turis-
tas, visitantes e moradores locais,
sugerindo roteiros e atrativos tu-
rísticos; informações sobre atra-
ções e infraestrutura de apoio ao
turismo no contexto local e co-
municação com clareza, objetivi-
dade, dinamismo e cortesia.

“Estamos trabalhando com
intensidade para que toda a rede
profissional do turismo na cida-
de seja qualificada. Já oferece-
mos cursos para formação de
monitores com mais de 60 anos
idade, estamos realizando, com
os empresários do setor, o pro-
grama de desenvolvimento de
negócios turísticos, e agora va-
mos oferecer o curso de agente
de informações turísticas total-
mente gratuito. Acreditamos que
fortalecendo nosso setor pode-
mos instigar a vinda de mais tu-
ristas para Piracicaba e colaborar
ainda mais para o desenvolvimen-
to econômico do município”, co-
mentou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

Todos os alunos que tiverem
a frequência mínima necessária
no curso receberão certificado.
Mais informações podem ser ob-
tidas pelo telefone (19) 3403-1356.
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SINAIS
Anualmente, as Loterias

CAIXA promovem a Lotofácil da
Independência, uma premiação
realizada no mês de setembro em
alusão a Independência do Bra-
sil. Para a campanha, criada pela
Propeg e produzida pela Sante-
ria, a CAIXA usa os sinais da
sorte como meio para promover
o valor estimado de R$200 mi-
lhões, não cumulativo, a ser sor-
teado no dia 09 do próximo mês.
Com o conceito 'Se você está ven-
do isso, é um sinal para apostar',
as peças juntam o impulso hu-
mano em busca de sinais e uma
premiação que dá todos os sinais
do mundo para apostar. Os três
filmes de 15'' e um de 30" trazem
personagens que ao longo do dia
encontram diferentes indicações
da sorte e do universo os convi-
dando a participar da Lotofácil
da Independência, como um ca-
chorro caramelo indicando para
uma casa lotérica, ou um bolo
gigante passando na sua frente
logo depois de cogitar fazer um
bolão, e até uma resposta auto-
mática do celular sobre um prê-
mio de loteria bem depois de de-
sabafar o desejo de ficar rico. É
instintivo buscar presságios, si-
nais de sorte. Superstição que

fala? R$ 200 milhões de reais,
ou de sinais, é razão de sobra
para apostar. Participe dos mai-
ores bolões do Brasil com 20 de-
zenas. nosso zapp 19 994.410488.

PORQUE NÃO SAI
Lançada em maio de 2022,

a +Milionária não teve nenhum
ganhador na faixa principal até
o fim de agosto deste ano. Fo-
ram 72 concursos, até o momen-
to, e o prêmio está acumulado.

PROBABILIDADE
Segundo a própria Caixa Eco-

nômica Federal, as chances de
alguém acertar as seis dezenas e
os dois trevos é de uma em 230
milhões. Em comparação, a chan-
ce de um apostador ganhar o prê-
mio máximo da Mega-Sena é de
uma em 50 milhões. A matemáti-
ca explica que as chances de al-
guém ganhar na +Milionária é
quase cinco vezes maior do que na
Mega-Sena. A chance que você tem
de ganhar na Mega-Sena, com 60
números, é de uma em 50 milhões.
Agora, quando eu combino com
esses trevos, essa chance passa de
uma a cada 230 milhões. Então
aumentou mais de 180 milhões
de combinações possíveis, o que
torna bem mais difícil de ganhar.

AAAAAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIA     EMEMEMEMEM B B B B BRASÍLIARASÍLIARASÍLIARASÍLIARASÍLIA

Ministro Padilha recebe vereadores
de Campinas e Região no Planalto
Audiência com representantes do governo federal é a retomada do
pacto federativo com estados e municípios; encontro foi semana passada

Gil Ferreira

Ministro Alexandre Padilha recebe vereadores e vereadoras de Campinas e Região no Palácio do Planalto

Semana passada, uma comiti-
va de jovens vereadores e vereado-
ras de Campinas e Região esteve
no Palácio do Planalto, em audiên-
cia na Secretaria de Relações Ins-
titucionais (SRI) da Presidência
da República. Com status de mi-
nistério, a pasta cuida da relação
com o Congresso Nacional, e, tam-
bém, com estados e municípios.

Os parlamentares munici-
pais foram recebidos pelo minis-
tro-chefe da SRI, Alexandre Pa-
dilha, além de representantes
da Secretaria de Assuntos Fe-
derativos, Conselho Federativo,
e da Coordenação Geral de
Acompanhamento Regional.

O encontro teve como objeti-
vo ampliar a relação entre o go-
verno do presidente Lula e os
municípios da região. Durante a
audiência, os vereadores conver-
saram sobre o fortalecimento dos
programas sociais do governo,
como Bolsa Família e Minha Casa
Minha Vida, bem como convênios
e canais de acesso para consulta,
entre outros questionamentos. Os
representantes do governo fede-
ral apresentaram a estrutura da
SRI, e o apoio que a Secretaria pode
dar aos municípios na ampliação
da participação em programas so-
ciais, sobre a Caravana Federati-
va, evento itinerário que percor-
re estados do país atendendo a

gestores com apresentação e ori-
entação dos programas federais.

Para o ministro Alexandre Pa-
dilha, só com o fortalecimento do
pacto federativo, e da parceria do
governo federal com estados e mu-
nicípios, o Brasil voltará a crescer.

“A orientação do presidente
Lula é que o governo federal es-
teja próximo dos estados e muni-
cípios, recebendo seus represen-
tantes em Brasília para esclareci-
mentos e orientações, mas tam-
bém levando os serviços da es-
planada dos ministérios para as
cidades. É a retomada do diálogo
para que as cidades recebam mais
aportes federais para implanta-
ção ou retomada de programas
como Minha Casa, Minha Vida,

Mais Médicos, Bolsa Família, Novo
PAC, para o desenvolvimento das
cidades e melhora na qualidade
de vida de quem mais precisa”.

DIÁLOGO — Para muitos
vereadores, essa foi a primeira
vez que estiveram presentes em
audiência no Palácio do Planal-
to, como Thiago Braggion (União
Brasil), vereador de Capivari e
presidente do Parlamento Metro-
politano de Piracicaba. Para ele,
ser recebido em Brasília, por
uma secretaria importante que
cuida da proximidade dos muni-
cípios com o governo federal, é
fundamental para as cidades. “Es-
tamos na ponta, em contato dire-
to com a população, sabemos quem
está precisando de auxílios. Ter-

mos a quem procurar e intervir
e estar com as portas abertas no
Planalto é muito importante”.

A vereadora de Araras Ana
Julia Casagrande (PSDB) refor-
çou a expectativa das cidades. “Sou
representante da região metropo-
litana de Piracicaba, são muitos
municípios importantes, e junta-
mos as forças dos vereadores jo-
vens hoje. A expectativa é realmen-
te fortalecer os nossos municípios
e levar os programas federais”.

Também participaram da
audiência parlamentares dos
municípios de Rio Claro, Mogi
Mirim, Iracemápolis, Santa
Gertrudes, Limeira, Elias Faus-
to, Charqueada, Dois Córre-
gos, Três Rios e Itirapina.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO-EDITAL - ATA DE REGISTRO DE PREÇOS - PREGÃO PRESEN-
CIAL N°. 056/2023- PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 3280/2023 - OBJETO: RE-
GISTRO DE PREÇOS para aquisição de materiais para sinalização viária (tachões)
para atender a Secretaria de Gestão Administrativa, Recursos Humanose Trânsi-
to-SEGAT- Departamento de Trânsito e Gestão de acordo com as especificações
do Anexo I - Termo de Referência do Edital-. IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS
PROPOSTAS ATÉ: - 20/09/2023, 09h e OOmin - ABERTURA DAS PROPOSTAS:o
20/09/2023, 09h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail:
licitacao@riodaspedras.sp.gov.br-  fone: (19) 3493-9490 - O Edital completo po-
derá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de 8h às 16h
ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas
as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Rio das Pe-
dras, 04 de setembro de 2023 - Marcos Buzetto-  Prefeito.

Esta publicação custou R$ 165,60 aos cofres públicos

SR. WILLIAN HENRIQUE CAMO-
LESI faleceu dia 02 p.p., nesta ci-
dade, contava 36 anos, filho do
Sr. Celico Camolesi Junior e da
Sra. Ivani Alves da Silveira Ca-
molesi; deixa a filha: Sandy Ca-
molesi. Deixa avó, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES OLI-
VEIRA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 78 anos, filha dos fi-
nados Sr. Francisco José de Oli-
veira e da Sra. Olivia Bifani Lagre-
ca; deixa os irmãos: Teresinha de
Jesus Oliveira; Francisco José de
Oliveira, viúvo da Sra. Helena de
Araujo Oliveira; Paulo Bifani de
Oliveira, já falecido; José Bifani de
Oliveira, já falecido; Olga Apareci-
da de Oliveira Rosa, já falecida e
Sebastião Bifani de Oliveira, já fa-
lecido. Deixa sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o féretro
às 13h00 do Velório da Saudade sala
04, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DALVA ROMIO MAGANHA-
TO faleceu ontem, nesta cidade,
contava 93 anos, filha dos fina-
dos Sr. Turbiano Romio e da Sra.
Angelina Mantovan, era viúva do
Sr. Sydinei Maganhato (Pinhegas);
deixa os filhos: Sidinei Maganhato
Junior, casado com a Sra. Maria
Helena Zambom Maganhato; Mar-
ta Regina Maganhato Rossin, ca-

sada com o Sr. Leopoldo Rossin
Junior; Ivo Roberto Maganhato,
casado com a Sra. Maria Benedita
Sbravatti Maganhato e Claudinei
Maganhato, casado com a Sra.
Nadia Lopes Maganhato. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
10h30 do Velório da Saudade sala
01, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA ALVES DA COS-
TA CAVALCANTE faleceu ontem,
nesta cidade, contava 56 anos, fi-
lha dos finados Sr. Herminio Ber-
nardo da Costa e da Sra. Maria Al-
ves Costa, era casada com o Sr.
Jose Gomes Cavalcanrte; deixa os
filhos: Francisco Alves Cavalcann-
te, casado com a Sra. Natalia Ra-
mos Cavalcante; Bruno Alves Ca-
valcante; Aloisio Cavalcante Neto e
Leticia Vitoria Alves Cavalcante.
Deixa familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado  ontem, ten-
do saído o féretro às 10h30 da sala
“01” do Velório do Cemitério Munici-
pal da vila Rezende, para a referi-
da necrópole.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDIO APARECIDO VIEIRA fa-
leceu dia 31 p.p., nesta cidade,
contava 56 anos, filho dos finados
Sr. Arcindo Vieira e da Sra. Domin-
gas Januaria dos Santos, era ca-
sado com a Sra. Iracema Ramos
Pereira; deixa a filha: Priscila Viei-
ra Pretel, casada com o Sr. Adriano
Jose Pretel. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 10h30 da sala

“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DIVA MARIA RUBINATO GI-
ANGIACOMO faleceu dia 02 p.p.,
na cidade de Praia Grande - SP,
contava 70 anos, filha dos finados
Sr. Bernardino Antonio Rubinato e
da Sra. Henriqueta Richena Rubina-
to, era casada com o Sr. João Ba-
tista de Brunherotto; deixa os filhos:
Leandro Giangiacomo, casado com
a Sra. Sabrina B. Conceição Gian-
giacomo; Carolina Giangiacomo Ra-
belo, casada com o Sr. Claudinei
Rabelo; Marcia Giangiacomo, casa-
da com o Sr. Fernando Antonio de
Oliveira Antonio e Claudia Giangia-
como, casada com o Sr. Nicolas Bi-
azoto Conrado. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 16h00 da sala
“A” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CELIA REGINA INÁCIO fale-
ceu dia 02 p.p., nesta cidade, con-
tava 70 anos, filha dos finados Sr.
Antonio Inácio e da Sra. Maria Luiza
Inácio; deixa os filhos: Radames
Marcel dos Santos, casado com a
Sra. Graci Kelly Andrade; Cibeli Apa-
recida Inácio Alves, casada com o
Sr. Jose Elias Alves; Richas Marçal
Inácio, casado com a Sra. Vanessa
Antunes Inácio e Risclefe Bueno de
Campos, casada com o Sr. Eduar-
do Amaral Poubel Figueiredo. Dei-
xa netos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saído o

féretro às 15h00 do Velório do Ce-
mitério da Vila Rezende, sala “03”,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ GONZAGA DE ANDRADE
faleceu dia 02 p.p, nesta cidade,
contava 69 anos, filho dos finados
Sr. Cosmo Arcelino de Andrade e da
Sra. Luiza Batista de Andrade, era
casado com a Sra. Maria Edileusa
Lima Andrade; deixa os filhos: Clei-
ton Roberto Lima Andrade, casado
com a Sra. Paula Sales Andrade e
Leide Roberta Lima Andrade, casa-
da com o Sr. Gilmar. Deixa neta, de-
mais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da sala
“02” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DANIEL LOPES ARANTES fa-
leceu dia 02 p.p, nesta cidade, con-
tava 43 anos, filho do Sr. Mauro
Arantes, já falecido e da Sra. Sonia
Agapito Lopes, era casado com a
Sra. Rosangela Monteiro Arantes;
deixa os filhos: Diego Monteiro Aran-
tes; Davi Monteiro Arantes e Dara
Monteiro Arantes. Deixa irmãs, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Safi-
ra”, para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ABRÃO ESTEVES LIMA fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-

tava 74 anos, filho dos finados Sr.
José Esteves Lima e da Sra. Ge-
ralda Soares Lima, era casado
com a Sra. Carolina de Souza
Mota; deixa os filhos: Vitor Mota
Esteves; Sebastião Lages Lima,
casado com a Sra. Simone Simion;
Jaqueline Lages Lima, casada com
o Sr. Aecio Mota e Beatriz Mota
Esteves. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h30 da
sala “01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS MIGUEL
ANTÃO faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 73 anos, filho dos
finados Sr. João Antão e da Sra.
Carmelina Aparecida Ventura An-
tão; deixa os filhos:  Amalia Ines
Antão; Adriana Janaina Colina An-
tão, casada com o Sr. Marcos Fras-
son e Alexandre Geremias Colina
Antão, casado com a Sra. Monica
Prata Antão. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h30 da sala
“A” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ADELAIDE GIOVANETI DE
GODOY faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 83 anos, filha dos
finados Sr. Thomaz Giovaneti e da
Sra. Ana Simonaio, era viúva do
Sr. Bento Pereira de Godoy Filho;
deixa os filhos: Bento Pereira de
Godoy Neto, casado com a Sra.
Elza Bone; Aparecido Pereira de

Godoy; Luzia Pereira de Godoy
Cardoso, casada com o Sr. Otavio
Bueno Cardoso Filho e Ana de
Godoy Salvador, casada com o Sr.
Edvaldo Pedro Salvador. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 17h00 do Velório da Saudade,
sala 04, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCOS ANTONIO COSTA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 73 anos, filho dos finados Sr.
Paulo Costa e da Sra. Finisia Spe-
randio Costa; deixa os filhos: Je-
ferson Marcos Costa; Anderson
Aparecido Costa e Andressa Ma-
ria Soares. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h00 do Velório do
Cemitério Municipal da cidade de
Rio das Pedras/SP, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA GERALDA FORTI
STENICO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 72 anos, filha dos
finados Sr. Virgilio Forti e da Sra.
Catarina Degaspari Forti, era ca-
sada com o Sr. Gregorio Stenico;
deixa o filho: Willian Stenico, ca-
sado com a Sra. Fabiana Avancini
Stenico. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 15h00 da sala “C” do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NIVALDO CORREIA REGIS DA
SILVA faleceu dia 02pp na cidade
de São Paulo, aos 87 anos de idade
e era casado com a Sra. Joana Al-
meida Regis da Silva. Era filho do Sr.
Leovegildo Regis da Silva e da Sra.
Leonor Correia da Silva, falecidos.
Deixa os filhos: Aldo, Adriano, Ales-
sandra e André. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteontem as
10:00 hs, saindo a urna mortuária do
Velório - Sala Premium do Cemitério
Parque da Ressurreição, seguindo
para o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARINO CALDERAN JUNIOR
faleceu dia 02pp na cidade de Pi-

racicaba, aos 52 anos de idade e
era casado com a Sra. Joelma
Castilho Calderan. Era filho do Sr.
Marino Calderan e da Sra. Dalva
Maria Rasera Calderan. Deixou a
filha: Lara Castilho Calderan. Deixa
ainda demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se anteon-
tem as 16:30 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade - Sala
05, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ALFIERO RINO BIGUE faleceu
anteontem na cidade de Piracica-
ba aos 88 anos de idade e era
casado com a Sra. Lenilda Bigue.
Era filho do Sr. Dante Bigue e da
Sra. Antônia Zardo, falecidos. Dei-

xa os filhos: Ricardo Bigue, Ro-
dolfo Bigue casado com Tatiane
Cristina Lopes Bigue, Tatiane Bi-
gue Striolli, falecida. Deixa 01 neta,
demais parentes e amigos.  O seu
sepultamento deu-se ontem as
09:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Saltinho,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal de Saltinho. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. VICENTINA RIBEIRO BAR-
ROS faleceu anteontem  na cida-
de de Piracicaba, aos 83 anos de
idade e era viúva do Sr. Roberto
Holland Barros. Era filha do Sr.
João Manoel Ribeiro e da Sra. Por-
firia da Conceição, falecidos. Dei-
xa os filhos: Cristina Ribeiro Bar-

ros de Freitas, Roberto Ribeiro
Barros.  Deixa também netos, bis-
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se on-
tem as 10:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 03 seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CAROLINO SANTANA faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
89 anos de idade e era casado
com a Sra. Maria Aparecida de
Alencar Santana. Era filho do Sr.
Firmino Joaquim Santana e da Sra.
Emiliana Maria de Jesus, falecidos.
Deixa os filhos: Mauricio de Alen-
car Santana casado com Cleuza

Ribeiro Santana, Margarete Alen-
car Santana casada com Wilson e
Marinete de Alencar Santana, fa-
lecida. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
17:00hs, saindo a urna mortuária
do Velório Memorial Metropolitano de
Piracicaba - Sala Esmeralda, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUZIA ANDIA SANDALO
(DONA LUCIA) faleceu dia 01 na
cidade de Piracicaba, aos 98 anos
de idade e era viúva do Sr. Antonio
Carlos Sandalo. Era filha do Sr. João
Andia e da Sra. Maria Locafo, fale-
cidos. Deixa as filhas: Eliana casa-
da com Renato Libardi e Vania ca-
sada com Sergio Neves.  Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia 02 ás
16:30 hs, saindo a urna mortuária
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição Sala - Premium, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.    

SRA. MARIA ELIZABETE SPIRO-
NELO POLOLI faleceu dia 02 na
cidade de Piracicaba, aos 68 anos
de idade e era casada com o Sr.
Vanderlei Antonio Pololi. Era filha
do Sr. Jonas Spironello, falecido e
da Sra. Lidia Basso Spironello.
Deixa os filhos: Greta Pololi Gime-
nez casada com Fabio Gimenez,
Gregorio Pololi casado com Efige-
nia Aurora Pais Pololi. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia 02
as 17:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade – Sala
06, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA INES ROSSI DOS
SANTOS faleceu dia 02 na cidade

de Piracicaba, aos 74 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Osvaldo
Alves dos Santos. Era filha do Sr.
Antonio Rossi e da Sra. Maria Dul-
ce Regno, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Marcia Cristina Alves dos
Santos casada com Antonio Car-
los Lourenço, Mara Estela Alves
dos Santos, Lilian Aparecida Alves
dos Santos casada com Nelci Al-
ves Rodrigues, Adriana Alves dos
Santos casada com Reginaldo An-
tonio Dri, Viviane Alves Seguessi
casada com Geraldo Antonio Se-
guessi, Patricia Alves dos Santos
casada com Luiz Carlos Salmazi e
Osvaldo Alves dos Santos Filho
casado com Tatiane Fernanda Pel-
legrinotti dos Santos. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se dia
03 as 10:00hs,  saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade – Sala
03,  seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ALFREDO SEBANICO faleceu
anteontem na cidade de São Pedro
aos 71 anos de idade e era viúvo
da Sra.Maria de Lurdes Alves
Sebanico.Era filho dos finados
Sr.Feodor Sebanico e da Sra. Cy-
nira Virgilio de Oliveira Luz Sebani-
co. Deixa os filhos: Antonio Carlos
Sebanico casado com Rosalina de
Morais Sebanico, Gislaine Cristina
Sebanico dos Santos (já falecida),
Anderson Luis Sebanico casado
com Giseli Lopes de Souza e Gi-
sele Cristiane Ferreira Sebanico
casada com Andreo Felipe Ferreira
Sebanico.Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de Piracicaba e o seu se-
pultamento deu se ontem saindo
o féretro ás 10:30h do Velório da
Vila Rezende – Sala 2, seguindo
para o Cemitério da mesma locali-
dade onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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